

EL TIEMPO (S. Meteorológico N.).—Probable hasta las seis de la tarde de hoy. Cantabria y Galicia: Vientos del primer cuadrante, cielo nuboso. Andalucía: Buen tiempo, de cielo despejado. Resto de España: Tendencia tormentosa. Temperatura: máxima de ayer, 36 en Cáceres, Sevilla y Córdoba; mínima, 9 en Burgos. En Madrid: máxima, 33,3 (2. L.); mínima, 18,6 (4. M.). (Véase en quinta plana el Boletín Meteorológico.)

MADRID.—Año XXIV.—Núm. 7.709 • Martes 14 de agosto de 1934

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., ALFONSO XI, 4.—Teléfonos 21090, 21092, 21093, 21094, 21095 y 21096

EL DEBATE

El mejor juguete, el mejor amigo de los niños.
Jeromin
REVISTA INFANTIL

Las medidas del Gobierno hicieron fracasar las elecciones de los Ayuntamientos vascos

Frente al porvenir del Reich

Ya está solo el "Führer" frente al porvenir de su pueblo. El mariscal Hindenburg, que compartió con Hitler las responsabilidades del Poder, reposa, para siempre ya, en el campo donde había recogido, en servicio de la patria alemana, sus más gloriosos laureles. De cuanto la persona y el prestigio de Hindenburg, aun con los poderes y cámaras totalitarias, representaba en la política del Reich da testimonio la actitud del caudillo racista al recoger la herencia. Pero nadie se atrevería a medir cuál será el influjo de su recuerdo en los años que vienen. Y esta es la gran incógnita del futuro. Porque esos tiempos serán fatídicos.

Está solo el "Führer" también frente a los destinos de Europa. No pensamos, al decir esto, en la guerra futura, porque no creemos tampoco que ese conflicto haya de ser una consecuencia fatal de las doctrinas racistas alemanas. No. Todos los nacionalismos tendrán su parte en las culpas. Pensamos en la situación material del Reich, tan difícil, y en la agitación de los espíritus sobre todo. Han cedido ya en el pueblo germánico muchos resortes del alma, aplastados por la desilusión, y otros se han tendido hasta el frenesí y mantienen, oculto en muchos casos, el germen de una discordia futura más sangrienta que la pasada. Y ningún riesgo amenaza a Europa y a los valores morales y espirituales de la cristiandad como un posible hundimiento de Alemania.

He aquí la verdadera preocupación. Las formas políticas cuentan poco en los instantes que pasan si no es como síntomas de la crisis de las ideas, y ha de juzgarse gravísimo que en la política del Reich aparezcan ahora más variaciones que ideas firmes y constructivas. Ya ha señalado nuestro corresponsal en Berlín este estado de espíritu del "Führer". Y es muy grave, repetimos, porque el "Führer" es ahora en Alemania la única institución política y el único norte de las ideas de muchísimos millones de germanos. Graves también que otra parte del pueblo que figura entre las mejores empiece a perder la esperanza.

Habría que remontar muy arriba en la Historia para establecer una comparación aproximada de los poderes de Hitler. Quizá desde hace siglos no se ha colocado a ningún hombre tan cerca de la tiranía. Sigamos la división clásica de poderes. En el Gobierno del Reich están concentradas ahora las facultades legislativas y ejecutivas. El Parlamento se reúne un par de veces al año y ni siquiera por fórmula discute los asuntos: oye y aprueba. Queda, como único modo de participación del pueblo en el Poder, los plebiscitos que Hitler pretende celebrar, cuando menos, una vez al año. Pero aunque sean votaciones hechas en plena libertad, no aminoran los riesgos de esta concentración de poderes.

Y hemos dicho que se ha colocado a Hitler al borde de la tiranía porque ya se le han atribuido también los supremos poderes en materia de justicia. Un famosísimo jurista como ha vestido con túnica jurídica a las ejecuciones del 30 de junio; un periódico oficioso ha llamado al "Führer" el "jefe supremo de la Justicia". Consecuencia lógica del desvarío: personas absueltas por los Tribunales vuelven a la prisión ante los rumores de descontento de los milicianos. Y por evitar los cauces tradicionales de la ley, cuando se trata de delitos políticos—los cauces donde estaban escritas las garantías del procesado—, un Tribunal nuevo se ha constituido donde la magistratura está en minoría.

Mas con esto sólo no se adquiere una idea exacta de los poderes de que está investido el "Führer" del Reich. Ni siquiera se ha ponderado bastante su voluntad soberana al subrayar que, desde ahora, dirige también la Defensa Nacional, es decir, el Ejército y la Escuadra, que antes, no tanto por la Constitución como por la persona y el prestigio de Hindenburg, estaban virtualmente sustraídos a su autoridad. Para comprender bien la suma de poderes que Hitler reúne en sus manos es necesario dirigir la mirada al campo económico y al campo social. En la actual situación de Alemania, cuando todas sus actividades han de ser—y son—férreamente dirigidas, es imposible desochar los temores ante su régimen político.

Quedan si los contrapesos naturales en una sociedad civilizada y fecundada desde hace siglos por gérmenes de cristianismo y de cultura que todos reconocen y respetan. Mas—ahí está la Pastoral del episcopado católico— esa cultura y esa civilización se encuentran en grave riesgo, bajo la amenaza de quienes están muy cerca del Poder. Ante ese peligro, la reacción del "Führer" ha sido débil hasta ahora, sin apreciar quizá que sacrifica, con el atropello a esas creencias, la más poderosa fuerza de unión y destruya los más firmes sostenes del orden social.

¿Pesimismo? No, todavía. Quedan en Alemania, como en general en Europa, reservas morales conseguidas en cientos de años de cristianismo, y quizá, pese a muy recientes y terribles sucesos, la política "nazi" pueda cumplir las promesas que hizo y las esperanzas que despertó. Pero no podemos desochar las aprensiones, mucho más ante un poder tan absoluto, tan sin contrapeso como el que ha asumido Hitler al morir el Presidente Hindenburg. Y cuando, separando la vista de lo que podemos llamar el sistema político, nos fijamos en la autoridad moral del "Führer", forzadamente hemos de convenir que sólo en Hitler descansa el porvenir inmediato del Reich. Se afirma que en el Ejército y en lo que se llama la vieja Alemania existe una reserva para el futuro. Es posible. Mas han demolido tanto los "nazis", que nuestra afirmación ha de resultar exacta para todo espíritu imparcial.

Lejos de nuestro deseo está que el "Reichsführer" fracase. El caos en Alemania sería una verdadera catástrofe en Europa, en pleno corazón de nuestro viejo y atormentado continente. Pero la verdad nos obliga a exponer la situación como es: llena de peligros. En el sistema y en la doctrina. Eso es todo. Porque el éxito del racismo se haría a costa de rectificaciones que siempre saludarían con gozo cuantos desean el bien de Alemania, de Europa y, sin duda, de la Humanidad entera.

Se cree terminada la sequía en los EE. UU.

Ha llovido en diecisiete Estados. Los socorros del Gobierno costaron 525 millones de dólares

CHICAGO, 13.—Se considera terminado el período de sequía, pues últimamente han caído algunas lluvias y se han registrado tempestades en diez y siete Estados.

Incendios de bosques

WASHINGTON, 13.—Continúan registrándose incendios de bosques en los Estados de Montana, Daho y Washington. Más de dos mil hombres trabajan denodadamente para extinguir los siniestros.

(Servicio especial de EL DEBATE)

WASHINGTON, 13.—Roosevelt ha llamado a los directores del Ofretina de socorros, cuando ha sabido que los pedidos del Gobierno en socorro por la sequía sobrepasaban las previsiones en 525 millones de dólares. Se prepara a combatir a los agiotistas, que elevan los precios, aprovechando que la recolección es la más baja desde hace treinta años. Associated Press.

Las obras públicas

ATLANTIC CITY, 13.—Los directivos de la Federación del Trabajo han declinado el programa de Obras públicas, que dará comienzo

s Bolsas de valores

al de EL DEBATE) 13.—La Comisión de liquidación del publicado el Re- establece un

LO DEL DIA

Lo de Vascongadas

Ha transcurrido la jornada del domingo en las provincias Vascongadas precisamente por aquellos términos que hacían presurir las últimas noticias y que nosotros esbozábamos en nuestro artículo de fondo del sábado. Es indudable que en una gran parte de los Municipios vascongados se han impuesto la sensatez y la cordura, y que un gran sector, que incluye, prácticamente, entera, a la provincia de Alava, ha permanecido alejada de este nada claro movimiento. Por lo que toca a las otras provincias, la estadística que publicamos en este mismo número dice bastante. Porque ha habido 68 Ayuntamientos en Vizcaya, que son más de la mitad de la provincia, y 43 Ayuntamientos en Guipúzcoa que no han intentado siquiera celebrar las elecciones, y esto reduce la cuestión a la tercera parte de aquellas provincias, contando con la ayuda que el nacionalismo ha recibido, tan «generosamente», de los socialistas y de los comunistas.

En la gran mayoría de los demás Municipios, la presencia o la intimación de la autoridad fué suficiente para que no se celebrase el alarde acordado. Ante este fracaso rotundo, que de una parte revela el buen sentido del país vasco, y de otra parte, la fuerza de la autoridad, cuando está decidida a imponerse y evitar que se quebrante la ley, no tiene justificación posible el incidente perturbador que algunos diputados nacionalistas promovieron ayer, irrumpiendo en la Comisión gestora, celebrando reuniones y dando notas de tono violento. Volvemos a decir, si es preciso, que no tratamos de la cuestión de fondo; que existe, en realidad, un problema de las Comisiones gestoras, ciertamente no reducido a las provincias Vascongadas, sino general, a España entera; pero insistimos en que una cosa es esa cuestión y otra el procedimiento empleado por los nacionalistas vascos, y más ostensiblemente por algunos de aquellos que deberían tener mayor sentido de la responsabilidad.

No es para alabarse mucho la ejecutoria que pueden presentar los diputados nacionalistas vascos ante su propia región y ante toda España. Embarcados desde hace ya tiempo con malas compañías, de las que, por cierto, han recibido, más de una vez, vejaciones y desdenes, abandonaron su puesto en la Cámara, sitio desde el cual podían defender lo que creyeran digno de defensa, para actuar como pejes de escolta de la Esquerda catalana, que es en la política de hoy el espejo de todo lo turbio y la negación de lo que creemos y seguimos creyendo fundamental para un vasco, aunque sea nacionalista, dicho sea en honor de los habitantes de aquella región española.

Y ahora, cuando es propia sensatez regional la que se impone, y en vez de un día de disturbios, no se altera el orden en todo el territorio de las provincias, son tres diputados vascos quienes intentan promover un alboroto y llevar adelante la perturbación. Forzoso es que los digamos que en esa actitud ha de acompañarles nuestra crítica desde el primero hasta el último paso.

Las armas

En el local del Fomento de las Artes, foco extremista de izquierdas desde hace algún tiempo, ha recibido una gravísima herida de arma de fuego un muchacho de veinte años afiliado a la U. G. T. Acudió la Policía al lugar del suceso y recogió cuatro armas de fuego, un puñal y varios porras; lo que no pudo aclarar es la forma en que se produjo el hecho porque el herido se niega a decirlo y multiplica las declaraciones contradictorias.

Mas este detalle último, si debe preocupar a la Justicia es, en el suceso, lo de menos importancia. La gravedad está en el hecho mismo, una prueba más de la abundancia de armas de fuego. Una prueba más de la ley ha de oponer un local de la F. U. E. ocurrió algo semejante, hasta en la edad de la víctima y del supuesto autor; en mayo otro herido—diez y ocho años—en su domicilio cuando examinaba una pistola; en junio cas un muchacho, en condiciones idénticas, en un centro fascista; hace quince días otro individuo emulo de Tartarin, pero mucho más peligroso, "cazó" su chagata en un bosque. No hablamos ya de los ataques, colisiones y tumultos; basta la enumeración de sucesos en que no hubo intención criminal y lugares en donde no se hubiera sospechado en tiempos normales la existencia de armas de fuego.

No puede ser. Hágase cargo el Gobierno de que tal situación no puede prolongarse un día más. Estamos seguros de que ninguna persona honrada y respetuosa de la ley ha de oponer una protesta ante cualquier medida de cachos o registros que adopten las autoridades. Se ha demostrado hasta la saciedad que la pistola se encuentra en Madrid en demasiados bolsillos y en demasiadas casas. Y es preciso que la Policía recoja esas armas y que los tribunales castiguen la tenencia ilícita de las mismas con mano inflexible y dura. Si el número actual de guardias y agentes no basta, aumentémoslo; lo que no se puede tolerar es que las armas de fuego formen ahora parte del mobiliario de las Asociaciones de cultura, de sociedades estudiantiles y de casas particulares. No hay exageración en lo que decimos. Ahí están los hechos. Y un Gobierno digno de ese nombre debe limpiar cuanto antes esa plaga. Porque en principio—en el 90 por 100 de los casos—la pistola no es más que arma para el crimen.

No es posible

Está a punto de zarpar de El Ferrol, para realizar su viaje de instrucción anual, el buque-escuela de Guardias marinas, "Juan Sebastián Elcano". El itinerario de este viaje, de casi diez meses de duración, comprende la vuelta al mundo, y dado que la navegación ha de realizarse en su mayor parte a vela, y que la

El Papa encendió ayer el faro de Mesina

Recibió por "radio" un mensaje del Arzobispo y transmitió su bendición

(De nuestro corresponsal)

ROMA, 13.—Ayer, a las ocho de la tarde, con motivo de las fiestas del centenario de Nuestra Señora de Lettera, el Pontífice procedió, desde su estudio de la villa de Castelgandolfo a encender, por medio de la "radio", las lámparas destinadas a iluminar la millagrosa estatua. Junto al Papa se hallaban Monseñor Venini, Monseñor Gonfalonieri, el P. Soccorsi y el jefe de la estación de "radio" del Vaticano. Antes de la iluminación, el Papa, valiéndose de la misma "radio", dió la bendición a los fieles de Mesina. Al terminar el acto, el Pontífice recibió un mensaje radiado por el Arzobispo de Mesina, donde se expresaban los sentimientos filiales de devoción de la población de Mesina, que acababa de tributar nuevas pruebas de benevolencia al Santo Padre.

El Papa nombró sucesor del lorado P. Gianfranceschi en la dirección de la "radio" vaticana, al P. Soccorsi, de la Compañía de Jesús. Dicho jesuita nació en Roma en el año 1890, es doctor en Matemáticas en la Universidad de Roma, fué propuesto como ayudante de Matemáticas de la misma Universidad, ingresó en la Compañía en 1922, doctorándose en Filosofía y Teología. Tomó posesión del mencionado cargo por la tarde, con ocasión de la solemnidad antes citada.—DAFFINA.

(De nuestro corresponsal)

ROMA, 13.—En Viterbo, en el Convento de los Padres Agustinos, ha muerto al abate benedictino Piamani, postulador de la causa de canonización de Pio X.—DAFFINA.

Se niega que Abd-el-Krim regrese a Marruecos

Circula el rumor de que Ponsot va a dejar el cargo

PARIS, 13.—Noticias de origen particular según las cuales Abd-el-Krim había sido autorizado para establecerse en la Zona francesa de Marruecos, han sido desmentidas categóricamente. En los círculos autorizados se dice que el fin del exilio del cabecilla de la rebelión del Rif, sólo puede ser decidido de acuerdo con el Gobierno español, y que hasta ahora no ha habido ninguna negociación en tal sentido entre Rabat, París y Madrid.

La situación de Ponsot

CASA BLANCA, 12.—Circula con insistencia el rumor de la próxima dimisión de M. Ponsot del cargo de residente general en Marruecos francés. Rumor hasta ahora incontrolable, no ha dejado de producir cierto desasosiego en quienes están identificados con la actuación del residente en la cuestión del Acta de Algeiras, temiéndose que, de ser alejado de Marruecos M. Ponsot, sea abandonada seguidamente la idea de la revisión.

Se dice también que precisamente a la imposibilidad de obtener dicha revisión en la forma y con el alcance previsto por el residente, es debido el alejamiento posible de éste.

Se da como sucesor de M. Ponsot el actual prefecto del Norte.—Carrasco.

EL DEBATE PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid..... 2,50 pesetas al mes.

Provincias..... 9 pesetas trimestre.

PAGO ADELANTADO FRANQUEO CONCERTADO

enseñanza práctica obliga a permanecer muchos días en el mar, las travesías son largas, algunas de ellas de más de un mes, como la proyectada desde Port Said a Colombo.

Pues bien; desde una tripulación de 300 hombres que ha de realizar este viaje, se ha solicitado autorización para que pudiera embarcar un sacerdote, sufragando todos los gastos, sin excepción, que pudiera originarse, aquellos que voluntariamente quisieran hacerlo. Esa autorización se ha negado. Podrá, pues, repetirse el caso que ya ocurrió el año último en el propio buque, en el cual un individuo de la tripulación, en trance de muerte, no pudo confesar.

Nos parece tan enorme la negativa, tan contraria a todas las leyes, incluso a nuestra misma Constitución laica; tan opuesta a todos los criterios de libertad y de respeto a las ideas religiosas, que no concebimos cómo esto ha podido ocurrir y esperamos que sea remediado inmediatamente. No es posible que unos católicos que desear disponer de un sacerdote para poder practicar su religión y quieren hacerlo respetando el derecho de todos y sin causar el menor dispendio al Estado, se encuentren privados así del ejercicio de derechos sacrosantos sin razón legítima, ni disposición legal alguna que autorice tal cosa.

Consignamos nuestra protesta más viva y nuestra censura más terminante contra esa actitud del ministerio de Marina, si es de allí, como parece presumible, de donde ha partido la denegación. No es lícito que el conocido laicismo del señor Rocha llegue hasta tales extremos y esperemos todavía que en las pocas horas que faltan para que el buque-escuela se haga a la mar, un impulso de razón y de justicia evite el atropello y la vejación que con estos católicos quiere cometerse, negándose toda posibilidad de recibir los auxilios espirituales en los trances penosos que en las largas travesías marítimas se pueden presentar.

DON GONZALO DE BORBON HA MUERTO EN UN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Por evitar a un ciclista, el coche fué a chocar contra un muro

Su hermana, la princesa Beatriz, sufrió leves heridas

(De nuestro servicio especial.)

VIENA, 13.—Don Gonzalo de Borbón, hijo menor de don Alfonso y doña Victoria, ha resultado muerto en un accidente de automóvil, cuando los principes regresaban de Kagenfurth a Pörschach.

(De nuestro servicio especial.)

VIENA, 13.—Don Gonzalo de Borbón, hijo menor de don Alfonso y doña Victoria, ha resultado muerto en un accidente de automóvil, cuando los principes regresaban de Kagenfurth a Pörschach.



de un automóvil, cuando, acompañado de su hermana Beatriz, regresaba de Kagenfurth a Pörschach ayer, en las primeras horas de la noche, antes de cenar. El accidente ocurrió en Krumpendorf.

Según la versión que se ha dado del accidente, doña Beatriz, que conducía, trató de evitar a un ciclista borracho, y al hacer la maniobra, forzada por la falta de seguridad del ciclista, fué a estrellar el coche contra un muro. Doña Beatriz resultó ligeramente herida, pero las lesiones de su hermano eran de tanta consideración que falleció a los pocos momentos.

El ciclista causante de la desgracia, barón Ricardo Naumann, ha sido detenido.—Associated Press.

Una hemorragia interna

PORTSCHACH AM WORTHERSEE, 13.—Las heridas de don Gonzalo no parecían ofrecer ningún peligro hasta que el herido, ya cuando le llevaban desde el lugar del accidente a su residencia en esta villa empezó a sentir un gran malestar. Los médicos diagnosticaron que padecía una hemorragia interna producida por el golpe, pero debida a la hemofilia. Por esta misma enfermedad los médicos se encontraban en la imposibilidad de operar, lo que hubiera podido salvar a otro herido.

El príncipe murió poco antes de la una de la mañana, rodeado de sus hermanos, que rezaban, y teniendo entre las suyas las manos de su padre. El cadáver ha sido embalsamado, y permanecerá en la villa hasta la llegada de su madre, que se encuentra en Davos. Sólo entonces, a lo que parece, se decidirá si el cadáver del príncipe habrá de ser enterrado en Austria o será trasladado a otro lugar.

La infanta Beatriz, autora involuntaria del accidente en que perdió la vida su hermano, se encuentra postradísima.—Associated Press.

PORTSCHACH, 13.—El infante don Gonzalo murió a las doce y cuarenta y cinco de la noche. Las primeras noticias, dadas por una Agencia de información austriaca, decían que la víctima era don Carlos, pero las indagaciones hechas en la villa del Rey, hicieron constar que era don Gonzalo.

Don Alfonso ha recibido centenares de telegramas de pésame de sus amigos de todas las partes del mundo.—Associated Press.

Pésame de los jefes de Estado

VIENA, 13.—Interrogados por el corresponsal de la Associated Press los médicos que han asistido al príncipe don Gonzalo, han declarado que una sencilla operación hubiera salvado la vida del príncipe; pero ninguno se atrevió a intervenir porque, con toda seguridad, a causa de la hemofilia, hubiese provocado una hemorragia externa imposible de contener.

Esta noche puede decirse que todo el pueblo de Pörschach vela en los alrededores de la villa que habita don Alfonso, pues tanto éste como sus hijos son muy populares en la región. A la residencia de la familia real española continúan llegando telegramas de pésame de todo el mundo. Entre ellos figuran los de casi todos los jefes de Estados y principales familias de la aristocracia mundial.—Associated Press.

La noticia en París

PARIS, 13.—La trágica muerte del príncipe don Gonzalo de Borbón ha causado en los círculos monárquicos franceses y españoles de esta capital una penosa impresión.

La noticia de la muerte de don Gonzalo fué comunicada por varios amigos y parientes a su hermano, el conde de Covadonga, sobre quien produjo honda impresión, desarrollándose una escena conmovedora.

Según las noticias que se reciben en París, las honras fúnebres del ex infante, tendrán lugar mañana o a más tardar pasado mañana.

Renovación Española nos envía una

La mayor parte de los Municipios desistió

En Alava sólo un Ayuntamiento, el de Llodio, se mantuvo en rebeldía. Veinticinco alcaldes y más de treinta concejales vascos fueron detenidos. En los Ayuntamientos de Bilbao y San Sebastián se produjeron escenas muy vivas, pero no incidentes graves

El Gobierno, satisfecho de la actitud del pueblo vasco

"MAÑANA SE DEMOSTRARA QUE NO EXISTE NINGUN ATENTADO CONTRA EL CONCIERTO ECONOMICO"

RESUMEN		
	Vizcaya	Guipúzcoa
Ayuntamientos en que no se intentó celebrar elecciones	68	43
Idem en que se levantó la sesión ante la advertencia de ilegalidad	43	8
Idem en que la sesión fué suspendida por la fuerza pública		14
Idem que dicen haber celebrado elección mediante estratagemas	4	22
Total	115	87

Vizcaya y Guipúzcoa tienen, respectivamente, 120 y 90 Municipios.

Las noticias oficiales que, sobre las Vascongadas, fueron facilitadas en Gobernación acusan que la mayoría de los Ayuntamientos de Guipúzcoa y Vizcaya desistieron de celebrar las elecciones. En el resto de los Municipios bastó, generalmente, que la autoridad advirtiera la ilegalidad del acto para que fuera suspendido. Donde no ocurrió así, los agentes de la autoridad evitaron que la elección se llevara a cabo.

En cuatro Municipios de Vizcaya y en veintidós de Guipúzcoa los Ayuntamientos manifiestan haber celebrado elección o exhiben actas de las mismas. Han logrado esto mediante diferentes estratagemas que la autoridad considera sin validez, porque falta en la elección la publicidad, la solemnidad y hasta la seriedad indispensable. En tales pueblos los concejales se han reunido en la casa de uno de ellos, y a veces en una taberna. Ocurre también que antes del domingo se han estado recogiendo firmas de concejales de domicilio en domicilio. En algún caso los galles se levantaron al amanecer para ir al Ayuntamiento a celebrar la reunión por sorpresa; se da la circunstancia de que la convocatoria estaba señalada para las once.

En Alava sólo se intentó celebrar la elección en Llodio. El Gobierno considera, pues, que, prácticamente, en forma debida, no ha notificado a ningún Ayuntamiento de Alava que se le permitiera celebrar la reunión por sorpresa; se da la circunstancia de que la convocatoria estaba señalada para las once.

En Alava sólo se intentó celebrar la elección en Llodio. El Gobierno considera, pues, que, prácticamente, en forma debida, no ha notificado a ningún Ayuntamiento de Alava que se le permitiera celebrar la reunión por sorpresa; se da la circunstancia de que la convocatoria estaba señalada para las once.

Un accidente de automóvil fortuito acaba de segar la vida en flor del príncipe don Gonzalo, el benjamín de la familia que reinó en España. Había nacido el sexto hijo de don Alfonso el 24 de octubre de 1914, prescindiendo el día en que doña Victoria cumplía los veintiseis años y estaba a radiante su hermosura. Niño robusto, dibujaba en el semblante la belleza materna. Encargóse de su crianza Sabina Antezua, la popular nodriza de Oñate. El nuevo vástago de los Borbones fué inscrito con los nombres de Gonzalo, Manuel, María, Bernardo, Narciso, Alfonso y Todos los Santos. El 29 de octubre, día triste para la Corte, porque se acababa de saber la muerte heroica del príncipe Mauricio de Battemberg en los campos de batalla de la guerra europea, recibió el infante las aguas bautismales, que le administró el Obispo de Sión, y fué su padrino don Manuel de Eraganza, que estuvo representado en la ceremonia por el infante don Carlos.

Este motivo es el que, principalmente, retención en Madrid al presidente de Consejo y al ministro de la Guerra que acudieron a primera hora de mañana al ministerio de la Guerra. También acudió allí el ministro de Comunicaciones, señor Cid, que sabía mucho por el problema, y

Indice - resumen

14 agosto 1934

- Glosario, por Eugenio d'Ors..... 1
- La vida en Madrid..... 1
- Deportes..... 1
- Información comercial y financiera..... 1
- Anuncios por palabras..... Pa
- Aventura del Gato Félix..... Pa
- Crónica de sociedad..... Pa
- El castillo de los magos (folletín), por Eric de Cys..... Pa

MADRID.—Ayer murió Sánchez Iñias; el cadáver será trasladado a la villa (pág. 7).

PROVINCIAS.—Un chófer muerto tiroteado en Barcelona. — En Santan atracan a un empleado de la T-lora.—El director de la cárcel ragoza, herido en un atentado (págs. 3 y 4).

EXTRANJERO.—En Krump cuando regresaba a su residencia Pörschach, un accidente de coche ocasionó al príncipe don Gonzalo Borbón heridas, de las que falleció media noche del domingo; su hermana, la princesa Beatriz, que le acompañaba, sólo ha sufrido ligerísimas heridas. — Se cree terminada la sequía en los Estados Unidos; ayer llovió en 17 Estados (pág. 1).

terior de Policía. Estuvieron redos todos ellos con el señor Salazar...

triunfaron el 12 de abril por las capitales. De ahí que el señor Salazar Alonso...

El señor Urrejola: Lo mismo da. Lo que queremos hacer ya está hecho...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

Noticias oficiales

Vizcaya

En San Sebastián el alcalde dijo al delegado de la autoridad que ya estaba hecha la elección y dio el resultado...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

El delegado de la autoridad: Señor Zarza, queda usted destituido...

Gran escándalo en el Ayuntamiento de Bilbao

El alcalde y los concejales se resistieron al delegado gubernativo. Este les invitó a la legalidad, pero como no accedieron...

El delegado gubernativo: Señor Zarza, queda usted destituido...

25 alcaldes detenidos

Seis detenidos y entregados a tribunales competentes veinticinco más, que son los de los Municipios...

El delegado gubernativo: Señor Zarza, queda usted destituido...



El estómago es el manantial de alegría de la vida. Ideal usted, na buena alimentación junas cucharadas de Digestónico...

El delegado gubernativo: Señor Zarza, queda usted destituido...

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Don Eduardo Comín, nuevo representante diplomático de España en Viena, que acaba de presentar sus cartas credenciales

Propaganda de la JAP Hieren al director de la cárcel de Zaragoza

NUEVA JUNTA DE ACCION POPULAR EN ARANJUEZ

Unos desconocidos hicieron varios disparos contra el tranvía en que viajaba con sus hijos

En el lugar del suceso fué hallado herido un extremista, que falleció poco después

ZARAGOZA, 13.—A las diez de la noche del domingo fué tiroteado en el parque de Pignatelli un tranvía número 53, en el que viajaba, con su familia, el director de la cárcel, don Florencio Palomeque. Este resultó con dos heridas: una en el brazo derecho y otra en el muslo del mismo lado.

Los autores de la agresión parece que se habían apostado detrás de unos árboles del parque. Primero hicieron un disparo, que fué el que produjo al señor Palomeque la herida del brazo, y después sonaron hasta quince disparos. En el tranvía se han apreciado trece impactos.

También resultaron contusionados en la cara y el pie derecho, respectivamente, los hijos del director de la cárcel, don Carlos, de veintidós años, y doña María, de veintinueve. El conductor del tranvía no dio importancia a los disparos, por creer que los producían unos muchachos que estaban jugando; pero a los gritos de uno de los hijos del agresor frenó el coche, y después de auxiliar a los heridos, los trasladó en el mismo coche hasta su domicilio de la cárcel, donde se dirigían.

Poco después, varios transeúntes que se acercaron al lugar del suceso, hallaron en el suelo a un hombre gravemente herido. Trasladado a la Casa de Socorro, falleció a los pocos momentos. Se le apreciaron dos heridas por arma de fuego en la región dorsal, que interesaban la médula, y otra en el décimo espacio intercostal. Las heridas eran mortales de necesidad.

La Policía practicó una batida. Se guarda reserva sobre las detenciones y registros efectuados. Identificado el muerto por la Policía, resultó ser José Vidaller Llanes, alias "El gordo", de treinta y dos años, conocido extremista que intervino en los sucesos de diciembre.

En la Dirección general de Prisiones manifestaron ayer a los periodistas que el director de la prisión provincial de Zaragoza, don Florencio Palomeque Alonso, que ha sido objeto de un atentado, es uno de los más prestigiosos funcionarios del Cuerpo de Prisiones, con excelentes dotes de mando, que fué destinado a aquella prisión con motivo de la pasada huelga general y logró, merced a las disposiciones de régimen interior que adoptó desde que se hizo cargo de su puesto, y no obstante las condiciones morales en que se hallaba la población reclusa, restablecer el imperio de la disciplina y devolver la tranquilidad a la prisión.

El Gobierno de la República ha querido premiar los relevantes servicios prestados al Cuerpo de Prisiones por el señor Palomeque y darle un especial testimonio de afecto con motivo de su brillante actuación en Zaragoza, donde supo armonizar admirablemente los preceptos reglamentarios y el tacto, condiciones indispensables de todo mando acertado, concediéndole la Medalla Penitenciaria de plata, cuyo correspondiente decreto de concesión fué firmado ayer mismo.

En la Dirección general de Prisiones manifestaron ayer a los periodistas que el director de la prisión provincial de Zaragoza, don Florencio Palomeque Alonso, que ha sido objeto de un atentado, es uno de los más prestigiosos funcionarios del Cuerpo de Prisiones, con excelentes dotes de mando, que fué destinado a aquella prisión con motivo de la pasada huelga general y logró, merced a las disposiciones de régimen interior que adoptó desde que se hizo cargo de su puesto, y no obstante las condiciones morales en que se hallaba la población reclusa, restablecer el imperio de la disciplina y devolver la tranquilidad a la prisión.

El Gobierno de la República ha querido premiar los relevantes servicios prestados al Cuerpo de Prisiones por el señor Palomeque y darle un especial testimonio de afecto con motivo de su brillante actuación en Zaragoza, donde supo armonizar admirablemente los preceptos reglamentarios y el tacto, condiciones indispensables de todo mando acertado, concediéndole la Medalla Penitenciaria de plata, cuyo correspondiente decreto de concesión fué firmado ayer mismo.

En la Dirección general de Prisiones manifestaron ayer a los periodistas que el director de la prisión provincial de Zaragoza, don Florencio Palomeque Alonso, que ha sido objeto de un atentado, es uno de los más prestigiosos funcionarios del Cuerpo de Prisiones, con excelentes dotes de mando, que fué destinado a aquella prisión con motivo de la pasada huelga general y logró, merced a las disposiciones de régimen interior que adoptó desde que se hizo cargo de su puesto, y no obstante las condiciones morales en que se hallaba la población reclusa, restablecer el imperio de la disciplina y devolver la tranquilidad a la prisión.

El Gobierno de la República ha querido premiar los relevantes servicios prestados al Cuerpo de Prisiones por el señor Palomeque y darle un especial testimonio de afecto con motivo de su brillante actuación en Zaragoza, donde supo armonizar admirablemente los preceptos reglamentarios y el tacto, condiciones indispensables de todo mando acertado, concediéndole la Medalla Penitenciaria de plata, cuyo correspondiente decreto de concesión fué firmado ayer mismo.

En la Dirección general de Prisiones manifestaron ayer a los periodistas que el director de la prisión provincial de Zaragoza, don Florencio Palomeque Alonso, que ha sido objeto de un atentado, es uno de los más prestigiosos funcionarios del Cuerpo de Prisiones, con excelentes dotes de mando, que fué destinado a aquella prisión con motivo de la pasada huelga general y logró, merced a las disposiciones de régimen interior que adoptó desde que se hizo cargo de su puesto, y no obstante las condiciones morales en que se hallaba la población reclusa, restablecer el imperio de la disciplina y devolver la tranquilidad a la prisión.

El Gobierno, satisfecho de la actitud del pueblo vasco

Impuesto el principio de autoridad, va a mostrar su interés por los problemas vascos. En el Consejo de hoy se estudiará la exacción del impuesto de la renta en relación con el concierto económico. También la forma en que Vascongadas tengan una representación para este asunto

Independencia de los Tribunales y benignidad gubernativa

El presidente del Consejo, señor Samper, ha comunicado a uno de nuestros redactores su satisfacción por el desarrollo de la jornada del domingo en Vascongadas. Restablecido el principio de autoridad, al fracasar el intento de elecciones—nos ha dicho—, el Gobierno va a mostrar su interés por el país vasco, al par que lo infundado del movimiento que se había preparado. En el Consejo de mañana (por hoy) estudiaremos la exacción del impuesto sobre la renta, relacionado con el concierto económico, recogiendo las aspiraciones legítimas de las Vascongadas, y la forma de que las provincias vascas tengan una Comisión para tratar de estos asuntos con el Gobierno. Estos eran nuestros propósitos desde hace tiempo.

Cómo se prepara el decreto

Nada más nos dice el señor Samper, cuyas manifestaciones coinciden con otras que también hace el ministro de la Gobernación. Por nuestra cuenta, podemos añadir que se prepara un decreto relativo a Vascongadas que abarca una parte de Hacienda, la cual articula el señor Marraco, y otra sobre la manera de que los Ayuntamientos vascos puedan tener una Comisión que trate con el Gobierno, aspecto que perfila el señor Salazar Alonso.

La ley de Cultivos

Personas autorizadas insisten en que lo que pueda esperarse como final del camino iniciado en el pleito de la ley catalana de Cultivos se concretará inmediatamente. Calculan que, a mediados de la semana próxima, habrá ya noticias muy precisas a este respecto.

Los presupuestos

Interrumpida durante esta semana la labor de estudio de los presupuestos, se reanuda con intensidad en los primeros días de la semana próxima con nuevas reuniones entre los señores Samper y Marraco y el ministro de cada departamento, acompañados de los técnicos. Los señores Cid y Salazar Alonso han anunciado al presidente del Consejo que tendrán ultimados sus anteproyectos respectivos en la semana próxima. El ministro de la Guerra entregará el suyo el día 20.

Lo económico y lo que pretendía la subversión

El señor Marraco parece que ha pensado, para establecer la forma provisional de exacción, que cobrase el Estado allí donde la Hacienda tiene sus representantes dentro del país vasco, y que en los demás lugares cobraran los Ayuntamientos; pero no parece que sea esta la fórmula que, en definitiva, haya de prosperar. Aunque no quede a cargo de las Diputaciones la exacción en el período de comprobación, probablemente podrá llegarse a una solución más satisfactoria para los vascos.

El Consejo de hoy

Aparte del tema de las Vascongadas son otros muchos los que reclaman la atención del Gobierno en el Consejo de hoy. En primer término, el presidente se propone dar cuenta de las negociaciones con Roma, las cuales, según referencias oficiosas, se desenvuelven con lentitud, pero normalmente. La impresión del Gobierno es buena.

Lo de Sevilla

Otro asunto que lleva preparado el ministro de la Gobernación al Consejo de hoy es el modo de atender a las necesidades perentorias del Ayuntamiento sevillano. No se han dado a conocer aún las líneas del proyecto, aunque se supone, como hace días señalábamos, que se trata de una autorización para que aquel Ayuntamiento concierte una operación que resuelva lo más apremiante de la situación, interin se reúne la Diputación Permanente de las Cortes.

Enseñanza. Ley provincial

Está anunciado también que el ministro de Instrucción pública llevará al Consejo dos importantes decretos de reorganización de la enseñanza. También es posible, aunque probablemente no habrá tiempo para tanto, que el señor Salazar Alonso dé cuenta de la ley Provincial, que ya está redactada.

Nuevo decreto sobre telefonemas

La comisión mixta designada por el ministro de Comunicaciones para tratar de organizar el cese del servicio de telefonemas y el consiguiente aumento del servicio telegráfico, ha terminado su labor en poco más de cuarenta y ocho horas. Ha sido posible tal rapidez gracias a que se había realizado un minucioso trabajo preparatorio. La comisión encontró casi completamente desbrozado el camino.

La organización del servicio

El ministro de Comunicaciones, don José María Cid, ha hecho unas declaraciones a un redactor de "Informaciones" acerca del traspaso del servicio de telefonemas al Cuerpo de Telégrafos. Después de exponer los fundamentos legales de este traspaso, el ministro declaró que en el Cuerpo de Telégrafos ha producido el hecho una impresión inmejorable, por tratarse de una antigua aspiración corporativa.

Conferencia de ministros

El presidente confirió con los ministros de Gobernación, Comunicaciones y Justicia. Preguntamos al ministro de Gobernación después de su entrevista con el presidente si se proponía que en el decreto sobre las Vascongadas se hablara de destituciones de los Ayuntamientos.

Desmintiendo al "Heraldo"

"El Heraldo" del sábado publicó una fantasma sobre el escándalo en la C. E. D. A., que no merecía la pena de rectificar, porque se cometían errores de tanto bulto como el de confundir en frases de la información a don Jaime Oriol, diputado por Sevilla, con el diputado por Alava del mismo apellido. Don Jaime Oriol, al que se aludía principalmente, nos envía el siguiente telegrama:

Una Comisión extremeña en Gobernación

Ha visitado al ministro de la Gobernación una Comisión extremeña, compuesta por el presidente de la Comisión gestora de Badajoz, señor Barbosa, y una representación del Ayuntamiento de Salvaleón. Los comisionados interesaron al ministro la construcción de un cuartel de la Guardia civil en dicho pueblo. El señor Barbosa se ocupó también de la construcción de una colonia psiquiátrica en Mérida, en la cual interviene también activamente el ministro de la Gobernación, como diputado que es de aquella provincia.

Los nuevos servicios de Beneficencia

La directora general de Beneficencia, señorita Clara Campoamor, ha hecho a la Prensa unas manifestaciones relacionadas con los nuevos servicios de asistencia pública creados por el ministerio de Trabajo.

Beneficencia

Lo más interesante para tales servicios, ha dicho la señorita Campoamor, es coordinar severamente las fundaciones privadas entre sí y en relación con la Asistencia Pública central. Por este sistema, el problema de la mendicidad podrá atenuarse e incluso desaparecer completamente en cuanto se relaciona con la mendicidad infantil. Los dos puntos esenciales a que debe atenderse son: la aplicación de la ley de Vagos a los explotadores y la garantía de que las fundaciones de carácter privado

Los nuevos servicios de Beneficencia

La directora general de Beneficencia, señorita Clara Campoamor, ha hecho a la Prensa unas manifestaciones relacionadas con los nuevos servicios de asistencia pública creados por el ministerio de Trabajo.

Beneficencia

Lo más interesante para tales servicios, ha dicho la señorita Campoamor, es coordinar severamente las fundaciones privadas entre sí y en relación con la Asistencia Pública central. Por este sistema, el problema de la mendicidad podrá atenuarse e incluso desaparecer completamente en cuanto se relaciona con la mendicidad infantil. Los dos puntos esenciales a que debe atenderse son: la aplicación de la ley de Vagos a los explotadores y la garantía de que las fundaciones de carácter privado

Beneficencia

Lo más interesante para tales servicios, ha dicho la señorita Campoamor, es coordinar severamente las fundaciones privadas entre sí y en relación con la Asistencia Pública central. Por este sistema, el problema de la mendicidad podrá atenuarse e incluso desaparecer completamente en cuanto se relaciona con la mendicidad infantil. Los dos puntos esenciales a que debe atenderse son: la aplicación de la ley de Vagos a los explotadores y la garantía de que las fundaciones de carácter privado

Beneficencia

Lo más interesante para tales servicios, ha dicho la señorita Campoamor, es coordinar severamente las fundaciones privadas entre sí y en relación con la Asistencia Pública central. Por este sistema, el problema de la mendicidad podrá atenuarse e incluso desaparecer completamente en cuanto se relaciona con la mendicidad infantil. Los dos puntos esenciales a que debe atenderse son: la aplicación de la ley de Vagos a los explotadores y la garantía de que las fundaciones de carácter privado

del Inspector de Vigilancia se le Escrivano, quien, por encargo del gobernador, le participó que la elección podía celebrarse, contestándole el alcalde que se celebraría, y únicamente por la violencia podría suspenderse. A las doce pasó el alcalde al salón de sesiones donde estaban reunidos veintidós concejales, y tras él penetró el jefe de Policía. El alcalde invitó a hablar, y el señor Escrivano, por encargo del gobernador, repitió que la elección no podía celebrarse, e invitó a los reunidos a abandonar el salón. Contestó el alcalde que, por su parte, no había inconveniente; pero que la elección estaba ya hecha. El delegado del gobernador solicitó local para extender un acta de lo ocurrido, y ésta fué extendida en la mañana, llevándola el señor Escrivano al gobernador y dejando al alcalde el encargo de que él y los concejales esperaran en la Casa Consistorial la resolución del gobernador.

Después de la una y media volvió al Ayuntamiento el señor Escrivano, comunicando la resolución del gobernador, mediante la cual el alcalde quedaba detenido en su casa y a disposición del Tribunal de la Audiencia territorial de Pamplona. Conocida esta orden, el alcalde y los concejales fueron abandonando la Casa Consistorial, sin que se produjeran incidentes.

El gobernador manifestó a los periodistas que había transcurrido la mañana en la provincia, sin estridencias y sin incidentes con motivo de la elección de los Ayuntamientos. En muchos Ayuntamientos se hubo elección, y a exhortaciones de la autoridad se levantaron las reuniones.

Que el alcalde de San Sebastián quedara detenido en su domicilio a disposición de la Audiencia territorial de Pamplona, y otros varios alcaldes, entre ellos los de Irún, Vergara, Pasajes, Deva y Bidasoa quedaban a disposición de los respectivos Juzgados de Instrucción.

Según noticias particulares, en algunos pueblos se celebró la elección en bares, cafeterías y otros locales ajenos a los Ayuntamientos. Las mismas noticias dicen haber sido detenidos alcaldes y concejales de Irún y Usurbil.

Al terminar el concierto del mediodía en el Boulevard, un grupo de exaltados que se ejecutara el Guernikako-Artea, como el director de la Banda Municipal se negara, prorrumpió en «Gloria a Euzkadi», contrarrestados con una a República.

Audieron media docena de guardias de Asalto, que disolvieron a los alborotadores.

Los datos oficiales conocidos hasta las diez de la tarde acusaban la detención, por desobediencia al intentar la elección, de los alcaldes de Alegria, Anzuola, Areatxeta, Astigarraga, Azpeitia, Bera, Deva, Elbar, Guetaria, Irún, Renara, San Sebastián Urnieta, Vergara, Villarreal, Zumarraga y Zumaya.

En tres Ayuntamientos se hizo la elección a las seis y media de la mañana, cuando las fuerzas no estaban prevenidas. En otros varios Ayuntamientos se hizo la elección por no disponerse de fuerzas que enviar allí para impedirla.

La tranquilidad continuaba siendo absoluta en la provincia, y en vista de ello, el gobierno se levantará el acuartelamiento ordenado para las fuerzas de la guardia nacional, sustituyéndolo por retenes. Ha dejado de hacerse la elección en varios Ayuntamientos importantes, y entre ellos Azcoitia, Fuenterrabía, Hernani, Tolosa y Zarauz.

No se ha confirmado la noticia de la detención de los concejales de Irún y Usurbil, que acusaban informes particulares, pues las detenciones sólo han alcanzado a los alcaldes, y por lo que respecta a Usurbil, ni siquiera se intentó la elección.

Ultimos datos

SAN SEBASTIAN, 13.—El resultado completo de las elecciones de los Ayuntamientos vascos es el siguiente: En los Ayuntamientos que no celebraron elecciones, hubo que hacer la elección de ilegalidad, levantaron voluntariamente la sesión; 16 que, desobediendo las órdenes, se reunieron con el propósito de celebrar la elección, pero que no lo realizaron por impedirlo la fuerza pública; 22 que llegaron a celebrar la elección, bien valiéndose de la ausencia de la fuerza pública o bien por reunirse a hora extemporánea, y dos que han aplazado la elección. Además los Ayuntamientos de Escoriaza y Balaizain se reunieron por la noche sin el alcalde ni el secretario.

Asistieron a 38 los alcaldes que han sido puestos a disposición del Juzgado. La tranquilidad es completa.

La actitud de tres diputados

SAN SEBASTIAN, 13.—Esta tarde los diputados a Cortes señores Picavea, Mazon y Irazusta se presentaron en el Palacio de la Diputación Provincial, ante el presidente de la Comisión gestora, al que dieron cuenta del resultado de las elecciones de ayer, y llegaron a iniciar al señor Bellido la conveniencia de que la Gestora que preside procediera a su dimisión para no dar lugar a relaciones de ninguna clase entre las representaciones, de las cuales, la Gestora del domingo es la auténtica y la única legítima para el pueblo guipuzcoano. El presidente de la Gestora, señor Bellido, ante la absurda proposición, contestó que para él no existe la opción guipuzcoana; que la Gestora había sido designada por el Gobierno que representa y que a éste únicamente tiene que obedecer.

El diputado señor Monzón, en forma de protesta le advirtió que ellos estaban en su casa. En la casa de los guipuzcoanos, a lo que el señor Bellido respondió que aquella casa era la residencia de la Gestora, y el despacho, el del presidente de la misma.

Como el señor Monzón insistiera a grandes voces en su manifestación de que el edificio era, antes que de nadie, de la casa de los guipuzcoanos, el presidente de la Gestora se lanzó a la puerta mientras decía: "Ahorra veremos si más ustedes en su casa o en el despacho de la Gestora." Su actitud parecía indicar que su propósito era requerir a las autoridades para que arrojaran a la habitación a los diputados. Estos tomaron asiento en el despacho, esperando la llegada del señor Bellido, pero como éste no regresó se retiraron.

Los diputados vascos han facilitado el siguiente nota oficial: "Los diputados por Guipúzcoa acordaron recibir al representante del Gobierno para exponerle su opinión de repudio de la jornada de ayer, repudiando de obligada corrección llamar al sentido democrático y a la conciencia personal de los señores que ocupan cargos en las gestoras para que faciliten por medio de su dimisión la solución más adecuada al momento político. Esperamos su determinación para obrar en consecuencia. El señor Bellido entendió que no podía continuar la exacción, por cuanto él no había sido elegido para el cargo por los guipuzcoanos, sino que lo debía al Gobierno, única autoridad. Ante esta actitud del señor Bellido, que el pueblo habrá de calificar, los diputados le replicaron con las palabras adecuadas, lo cual obligó al señor Bellido a recordarle que estaban en el despacho del presidente de la gestora. A esto replicaron los diputados: "Nosotros somos elegidos por el pueblo guipuzcoano y somos los que, estando aquí, estamos en nuestra casa. Ustedes es quien está de más aquí, según la voluntad de Guipúzcoa, manifestada ayer." Ante lo cual el señor Bellido se retiró del despacho. Los diputados se reunieron después a tomar acuerdos."

Comentarios franceses

PARIS, 13.—La gran Prensa francesa informa con relativa amplitud del desarrollo de la jornada de ayer en nuestras provincias vascas. Algunos órganos lo más importantes lo comentan. Dos de ellos—"Le Temps" y "Le Journal"—precisamente lo hacen tema de sus respectivos artículos de fondo; aquí en su boletín del día; éste encabezando su sección de "Noticias del extranjero".

Los comentarios son, todos, con respecto al Poder central, positistas. Hay quienes ven en los acontecimientos que tuvieron ayer por teatro a las provincias vascas, nada menos que el principio del fin del Gabinete Samper.

Los comentarios son, todos, con respecto al Poder central, positistas. Hay quienes ven en los acontecimientos que tuvieron ayer por teatro a las provincias vascas, nada menos que el principio del fin del Gabinete Samper.

Los comentarios son, todos, con respecto al Poder central, positistas. Hay quienes ven en los acontecimientos que tuvieron ayer por teatro a las provincias vascas, nada menos que el principio del fin del Gabinete Samper.

PARA LAS PLAYAS

del Norte, impermeables pluma desde 21 pesetas; gabardinas desde 60; trincheras desde 30; inmenso surtido de todos colores, formas y tallas. CASA SESEÑA, Cruz, 30; Espoz y Mina, 11; filial, Cruz, 23.

emplean fielmente las 587.722.007 pesetas, donadas por sus fundadores en los años a que éstos las destinaron.

Los nuevos servicios creados por el ministerio de Trabajo son: una oficina central de informes, coordinada con las Juntas provinciales de Beneficencia; servicio de tutela, por el Estado, del niño desamparado y huérfano; el del domicilio de socorro del ciudadano (mendicidad adulta); servicios de instructores visitantes de Asistencia pública para información, visita e inspección domiciliaria, y, por último, nombramiento de inspectores de la mendicidad que eviten la explotación infantil.

Estos servicios crearán los censos, facilitarán carnets de socorro y reducirán el problema mendicitario. Tales servicios, incluidos en los presupuestos correspondientes al segundo semestre de 1934, han sido reducidos desde un punto de vista económico, pero siempre permitirán que este movimiento de Beneficencia pública se inicie y marque su primera etapa.

Multa de diez mil pesetas a cuatro miembros de F. E.

La "Gaceta" del domingo publicó una providencia dictada por el director general de Seguridad, señor Valdivia, con fecha 11 de junio último.

En dicha providencia, y como consecuencia de la reunión ilegal celebrada en Carabanchel el día 3 de junio por los afiliados a Falange Española, se imponen 10.000 pesetas de multa a cada uno de los señores siguientes: don Julio Ruiz de Alarcón, don Juan Antonio Ansaldo Bojardo, don Ramon de Ramos y don Raimundo Fernández Cuesta, todos ellos animadores y significados miembros de la organización fascista.

"Se cumplirá la sentencia del Tribunal de Garantías"

ALBACETE, 13.—Esta noche, en el Gran Hotel, se celebró un banquete organizado por el partido radical como homenaje al vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales, don Francisco Mañegas. A la comida asistieron unos 200 comensales entre los que figuraban los diputados radicales de la provincia. Presidió el ministro de Marina, señor Rocha, quien pronunció un discurso en el que puso de manifiesto la decisión y energía del Gobierno para mantener el orden público, como se ha demostrado en el asunto de los Ayuntamientos vascos. Después dijo que en el problema catalán el Gobierno está decidido a que se cumpla estrictamente el fallo del Tribunal de Garantías, cuya actuación elogió. También expuso durante su discurso que el Gobierno va a restablecer en Albacete la Escuela de Aviación y que prepara una recompensa para el gobernador civil de la provincia.

Se celebra en Vigo el Día de Portugal

Ante el busto de Camoens pronunciaron discursos el embajador portugués y el señor Estadella

Fuerzas de marinería del "Cervera" y del "Vouga" formaron durante la ceremonia

VIGO, 13.—Con extraordinaria brillantez se celebró ayer el Día de Portugal. A las once de la mañana, en la plaza de Portugal, se procedió al descubrimiento del busto del poeta Camoens. Al acto asistieron el ministro de Trabajo, señor Estadella, en representación del Gobierno; el embajador de Portugal en España, señor Mello Barreto, que representaba al Gobierno de su país; el Ayuntamiento de Vigo bajo mazas; los condes de Portugal en Vigo, don Juan y don Juan; los comandantes de cruceros español "Almirante Cervera" y el contratorpedero portugués "Vouga"; el director de Colonias de la vecina República portuguesa, y el director de la Exposición de Oporto, a más de otras autoridades civiles y militares. Para dar relieve al acto, en dicha plaza de Portugal se habían formado las siguientes fuerzas: marinería del crucero español "Almirante Cervera", del contratorpedero "Vouga"; una compañía de Infantería, los exploradores vigueses y las tropas coloniales portuguesas que llegaron el sábado con su banda de música y armamento.

Pronunciaron discursos el director de la Exposición de Oporto, el alcalde de Vigo, el embajador de Portugal en España, señor Mello Barreto, y el ministro de Trabajo, señor Estadella, quienes glorificaron la figura de Camoens y mostraron su satisfacción por las buenas relaciones que existen entre España y Portugal que se esfuerzan por conocerse mutuamente. El señor Estadella, después de pronunciar su discurso, procedió a descubrir el busto de Camoens mientras las bandas de música interpretaban los himnos nacionales de ambos países y el público aplaudía con entusiasmo. Acto seguido desfilaron las fuerzas de marinería y del Ejército que allí estaban, y pasaron por diversas calles de la ciudad, donde el público las aplaudió entusiastamente.

A la una y media se celebró un banquete en honor del embajador de Portugal, al que asistieron numerosos comensales. Por la tarde, a las cinco, en el Estadio de Balaidos se celebró un festival deportivo, en el que tomaron parte las fuerzas negras portuguesas, que realizaron diversos ejercicios gimnásticos a los acordes de la música. También participaron en la fiesta las danzas de diferentes pueblos gallegos que vinieron de expreso a Vigo. A esta fiesta asistió el embajador de Portugal, señor Mello Barreto, y otras autoridades.

AGUAS MINERALES

de todas clases.—Servicio a domicilio. CRUZ, 36.—TELÉFONO 1879.

Hijo de Villasant y C.

ÓPTICOS Príncipe, 10 MADRID Especialidad en el montaje de prescripciones ópticas en Cristales Punkal Zeiss

INGENIEROS DE CAMINOS INGENIEROS INDUSTRIALES

ACADEMIA KRAHE

Hay internado Plaza de la Lealtad, 2 MADRID

Un chófer muerto a tiros en Barcelona

Había denunciado a los pistoleros que sostuvieron un tiroteo con la fuerza pública en la Rabassada. Ha sido reorganizada la Brigada de Investigación Criminal

Noventa y seis anarquistas detenidos por reunión clandestina

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

BARCELONA, 13.—Profundo disgusto reina entre los separatistas catalanes por el desenlace que ha tenido el conflicto de las Vascongadas durante la jornada de ayer. Gran cantidad de políticos y entidades catalanistas han enviado su adhesión a los alcaldes del País Vasco. Los periódicos de la Esquerra —con entrefolios llenos de frases inflamadas "en favor de los hermanos de Euzkadi" y el inevitable y socorrido "Gora Euzkadi ascacuta"—estallan en indignación contra el Gobierno de Madrid, ya que no les parece de izquierda, ni autonomista, ni siquiera republicano. Ya "L'Humanitat" de ayer dedicaba su editorial a protestar de que se hayan impuesto multas a los diarios vascos. Realmente, el hecho, considerado desde aquí, resulta inaudito e inexplicable después de la absoluta impunidad con que los periódicos y jefes de la Esquerra condujeron su belicosa separatista durante toda la segunda quincena de junio, diciendo cosas tanto o más graves que las que hoy han podido decir y publicar los vascos, sin sufrir por ello la menor multa, ni siquiera una denuncia.

Mucho duele a los elementos de la Esquerra la actitud del Gobierno de Madrid ante la rebeldía de los Ayuntamientos vascos. Sin embargo, tienen planteado en Cataluña un caso análogo de coacción del Poder público, suspendiendo la Asamblea del Centro autonomista de dependientes del Comercio y de la Industria. El hecho tiene importancia en la política local, porque el C. A. D. C. I. es la más importante entidad catalanista y verdadero baluarte de la agitación separatista, pues se

personalidades de la Esquerra, para evitar suspicacias.

Declara el señor Trabat

BARCELONA, 13.—El diputado a Cortes de la Esquerra señor Trabat, ha declarado hoy ante el juez especial, teniente coronel don Angel Martínez Peñalver, en la causa que se le sigue por atropello a la fuerza pública durante los sucesos ocurridos en el palacio de Justicia. Dijo el señor Trabat que ni agredió ni insultó a la fuerza pública, sino que recusó a la Guardia civil cuando intentó detenerle.

Cuando empezó a declarar, el señor Trabat lo hizo en catalán. El juez y el secretario, que no son catalanes, han traducido sus declaraciones al castellano. El diputado preguntó al juez si era catalán, a lo que éste respondió que no, pero que podía continuar declarando en catalán, en vista de lo cual, el procesado continuó hablando en castellano.

Al salir, el señor Trabat manifestó a los periodistas que quería hacer constar de manera especial la amabilidad y corrección del juez.

Ha sido llamado a declarar el comandante de la Guardia civil que intervino en los sucesos.

El general Batet a Madrid

BARCELONA, 13.—El general Batet, acompañado por su ayudante, ha marchado a Madrid, según dice, para resolver asuntos relacionados con el acuartelamiento de la guarnición de Barcelona.

Explosión de una bomba

BARCELONA, 13.—Esta noche ha estallado una bomba muy potente en un poste del tranvía de la calle Vilá y Vilá, cerca del Parellelo. La explosión ha producido grandes desperfectos, que han obligado a suspender el servicio. Afortunadamente no ha habido desgracias personales.

Matan al chófer en represalias

BARCELONA, 13.—Esta mañana fué avisada la Policía de que en la Avenida de Chile, cerca del Palacio de Pedralbes, había sido encontrado abandonado el "taxi" utilizado por los sabotadores y atacadores que fueron detenidos en la Rabassada. El "auto" fué robado, y un chófer, llamado Fermín Calcina, dió aviso de lo ocurrido a la Guardia civil. La Benemerita comenzó a hacer pesquisas, y después del tiroteo que sostuvo con los atacadores, pudo detener a la banda. En el interior del coche apareció la gorra y la blusa del chófer y un revólver "Smith", cargado.

reunión clandestina

BARCELONA, 13.—La Policía sorprendió anoche, en un local de Santa Coloma de Gramanet, una reunión clandestina compuesta de noventa y seis individuos. Todos pertenecían a la F. A. I. Los detenidos fueron conducidos a la Comisaría general de Orden público, y después de revisar los antecedentes de cada uno, fueron puestos en libertad, excepto uno, lo será esta tarde. Parece que los reunidos escuchaban una conferencia del conocido anarcosindicalista Faustino del Villar.

La Brigada de I. Criminal

BARCELONA, 13.—El señor Badia, al reintegrarse inopinadamente a su puesto, ha llamado a conferenciar al jefe de la Brigada de Investigación criminal, e inmediatamente citó a todo el personal. La entrevista fué muy violenta, y amonestó a todos los componentes de la Brigada por falta de disciplina y por poca eficacia en el servicio.

Ha quedado reorganizada la Brigada, nombrando inspector de la misma al señor Detrell. Además, se nombran tres rondines al mando del señor Andreu. Otros tres rondines de investigación quedan al mando del señor Criujano. Hay, además, otro rondín, de busca y captura.

Banda de niños atacadores

BARCELONA, 13.—Ha sido detenido un niño de diez años, José Soler Contente, que hace pocos días salió del correccional de menores, a donde le habían llevado sus padres. Es un ladrón precoz que dirigía una banda de atacadores, los cuales, pistola en mano, se apoderaban de las ropas de otros en la playa. También cometían robos en las tiendas de comestibles. Al repetir sus hazañas en uno de estos establecimientos ha sido detenido. Al declarar ha manifestado que existe en Barcelona otra banda infantil, con la que tiene la suya gran rivalidad.

Companys visita a Azaña

BARCELONA, 13.—Esta tarde ha ido a San Hilario el presidente de la Generalidad, señor Companys, para visitar al señor Azaña. Se ha puesto especial empeño en que se dé a esta visita un carácter íntimo y particular, y se ha procurado que no coincidieran allí otras

Regresa a La Granja el Jefe del Estado

El señor Alcalá Zamora fué objeto de un cariñoso recibimiento en su visita a Ferrol y Lugo

El Gobierno está muy satisfecho del viaje del Presidente de la República a Galicia

CORUNA, 13.—Ayer, a las ocho de la mañana, se presentó el Presidente de la República en la iglesia parroquial de San Jorge para oír misa. De la visita no se había advertido nada a la parroquia, y al darse cuenta de la presencia del Presidente de la República, el párroco, que oficiaba en persona, ordenó se le pusiera un reclinatorio al señor Alcalá Zamora. Este rechazó la atención, permaneciendo en pie durante toda la santa misa.

Después de terminada ésta, Su Excelencia se trasladó a bordo del "Jaime I", en el que emprendió el viaje hasta El Ferrol.

El gobernador, que acompañó al Presidente hasta el límite de la provincia, dijo estaba muy satisfecho de la forma en que se había hecho el viaje presidencial, y terminó diciendo que el orden y la tranquilidad eran completos en la provincia.

En Ferrol

FERROL, 13.—A las diez de la mañana entró en este puerto el acorazado "Jaime I", que procedía de Coruña, y a bordo del cual venía Su Excelencia el Presidente y su séquito. Al avistarse buque, la batería del Arsenal hizo algunos disparos de cañón como saludo de la Marina, y la batería de San Juan de la Plaza. Una multitud de embarcaciones empavesadas rodearon el acorazado mientras sus tripulantes vitoreaban al Presidente y hacían sonar las sirenas. Las campanas de las iglesias inmediatas al muelle de Concepción Arenal se echaron al vuelo, y cuando el Presidente de la República puso pie en tierra, el "Jaime I" hizo las salvas de ordenanza.

En el muelle Su Excelencia el Presidente fué cumplimentado por las autoridades civiles y militares y nutridísimas representaciones de todas las fuerzas vivas de la ciudad. Rindió honores una compañía de Infantería de Marina, y después de revista, el Presidente de la República, acompañado de su ayudante señor Montagu, del ministro de Agricultura y del alcalde de la ciudad, se trasladó al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción. Al asomarse el señor Alcalá Zamora al balcón principal del edificio que había estacionado en la calle vitoreó y aplaudió, haciéndole objeto de iguales muestras de simpatía cuando se dirigía al Ayuntamiento. Luego de pasar revista a una compañía del regimiento de Infantería número 29, se dirigió al Arsenal, donde giró una rápida visita, informándose con detenimiento de las obras que se ejecutaban. También estuvo a bordo del crucero "Baleares", en construcción.

A las doce y cuarto Su Excelencia el Presidente abandonó la ciudad, y en automóvil, se dirigió a Lugo, deteniéndose en Puentevedume, Betanzos y otros pueblos, en donde fué recibido con gran entusiasmo. A la salida de El Ferrol un gran gentío le vitoreó.

Llegada a Lugo

LUGO, 13.—Cerca de las tres de la tarde de ayer, llegó a esta capital el Presidente de la República, que era esperado en el límite de la provincia por las autoridades. Otra numerosa caravana fué a esperarle al inmediato pueblo de Rabado. En la estación fué recibido por el Ayuntamiento en pleno con el alcalde, en el coche oficial del Ayuntamiento, se trasladó a la Diputación, en cuyo Salón Blanco se celebró un banquete. Terminado éste hubo una recepción oficial. Después se trasladó a la Catedral, en donde fué recibido por el Vicario general de Obisado, acompañado de un coro de cantores, y un conjunto de brevedad las capillas del Santísimo y de la Virgen de los Ojos Grandiosos. Al despedirse manifestó al Vicario que prometía volver para visitar la Catedral con más detenimiento.

Después, en automóvil, recorrió las murallas y fué al parque de Rosalía de Castro, dirigiéndose a la estación a las seis de la tarde, en donde tomó el tren para regresar a La Granja. Tanto a su llegada como a la salida, le rindió honores una compañía de Infantería, y fué objeto de las simpatías de la población.

Regreso a La Granja

Ayer mañana regresó a La Granja el Jefe del Estado. A la estación de Segovia acudieron el presidente del Consejo y las autoridades.

El presidente, satisfecho

El jefe del Gobierno, señor Samper, conversó ayer unos momentos con los periodistas, a los cuales hizo las siguientes manifestaciones:

—Esta mañana he acudido a la estación de Segovia a recibir al señor Presidente de la República. Hemos cambiado breves impresiones acerca de los asuntos latentes, y su excelencia me ha comunicado su íntimo contento por las ostensibles muestras de adhesión y de entusiasmo que ha recogido a su paso por las bellas comarcas y ciudades de la sin par Galicia.

—Yo aproveché esta coyuntura—continúa el señor Samper—para expresar públicamente el reconocimiento y la felicitación, en nombre del Gobierno, al noble pueblo gallego, a sus diputados a Cortes, a los gobernadores civiles de la región y a las autoridades, Corporaciones y organismos locales por el éxito con que han contribuido a demostrar el arraigo del régimen republicano y la gran estima en que la Patria tiene las excelentes virtudes del Presidente de la República.

Se cae en la calle y se mata

En el paseo de San Vicente resbaló y cayó al suelo anteayer, domingo, el anciano de setenta y un años, José Gallo Acebedo, domiciliado en la calle de la Ballesta, número 17. A consecuencia de la caída, se produjo la muerte por fractura de la base del cráneo.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

PELICULAS NUEVAS

AVENIDA: "El asesino de Mister Medland".

Un dramón truculento que no encierra más transcendencia que una frase final. La de que todo se paga en la vida, pero muy oculto que haya querido tenerse. Pero esta transcendencia es una débil pincelada. La película gira todo en torno a la presentación de un tipo y de un hecho. Y ese hecho que es un asesinato por envenenamiento, instigado por la codicia, se rodea de otros de no menor envergadura, truculentos. La constante obsesión del criminal que entró a su víctima en su propia casa, después de robarle el dinero, un adulterio presentado con toda viveza real, el suicidio de la mujer del asesino y otros detalles de la misma especie.

La cinta es de una teatralidad exagerada y carece en absoluto, por ese mismo afán de dar profundidad realista al tipo central, de movilidad y carácter cinematográfico. Es lenta, monótona de acción y escenario, y corroboran su lentitud los largos diálogos.

En el orden moral ya quedan apuntados sus lances y ello basta. Lo mejor, la interpretación.

L. O.

PALACIO DE LA MUSICA: "Caras falsas"

Un desaprovechado doctor es expulsado del hospital en el que presta sus servicios porque el director descubre que está a los enfermos pidiéndoles dinero para su más eficaz tratamiento.

Ansioso de rehacer su vida, marcha a Chicago, donde monta a todo lujo una clínica de cirugía plástica, y de embrollo en embrollo, en combinación con eficaces auxiliares que le proporcionan publicidad, consigue cimentar su fama. Pero el Colegio médico, conocedor de las trapacerías del fresco médico, inspecciona y descubre los malos pasos del embaucador, y dan con él y sus fechorías en un proceso.

Y he aquí la última fase del "film" a través de la vista ante el tribunal que ha de juzgarle. Procedimiento cómico, y no nuevo, para precipitar el desenlace y dar de segunda mano la noticia de aquellos acontecimientos que no se ha podido—o no se ha querido—presentar directamente.

Abusado por el Jurado, es asesinado ante el mismo tribunal, apenas conocido el fallo, por una infeliz mujer que ha perdido sus piernas por dar oídos a las audacias del mendaz doctor.

Como no repara en los medios para conquistar fama y dinero, seduce a cuantas mujeres conviene a sus fines, y ello da motivo a que la película sea pródiga en escenas carnosas y en algunas de gran inconveniencia sugerente.

Lowell Sherman, director y protagonista, es el personaje central, alrededor del cual sólo giran figuras secundarias.

J. O. T.

GACETILLAS TEATRALES

Plaza de Toros de Madrid

Mañana, miércoles 15, gran novillada extraordinaria. Seis toros de don José de la Cova para José de la Cal, Ventura y Ricardo Torres, que reaparece después de la grave cogida que tuvo en esta plaza.

La corrida empezará a las cinco y cuarto.

Cartelera de espectáculos

TEATROS

ALCAZAR (Espectáculo de comedia). 7 y 10,45: Muchachos de uniforme. Despedida de la compañía. (Butaca, 3 pesetas.) (21-7-934).

ASTORIA.—6,45: El niño de las colas; 10,45: La voz de su amo. Gran fin de fiesta. Precios populares: 10,45: Compañía de teatro. (20-1-933).

COLISEUM.—6,45 y 10,45, clamoroso éxito de Edmond de Bries, Paquita Alfonso, Castex y 14 atracciones más (últimos días; tres pesetas butaca).

COMEDIA.—6,45: Compañía revistas Harry Flemming, 65 maravillosos artistas. Butaca, tres pesetas; 10,45: Compañía revistas Harry Flemming. Grandioso espectáculo.

ESPAÑOL (Melódico-Cibrián).—7, la maravilla quinteriana Lo que hablan las mujeres; 11, 252 del exitoso cómic; Usted tiene ojos de mujer fatal! (Tarde y noche, Butaca, dos pesetas.) (22-10-932).

JUBILACIÓN.—Zarzuelas y sainetes. El cabo primero; 7,45: En Sevilla está el amor. (Butaca, una peseta.) 10,45: San Juan de Luz y La corte de Farón.

TEATRO CHUECA.—6,45: La tonta del bote; 10,45: La voz de su amo (reposición); butaca, una peseta).

GLORIA DE MADRID.—El mejor baño, dos restaurantes, frontón, patines. 11, noche, "cine" sonoro.

CINES

ACTUALIDADES (refrigerado).—11 mañana a 1,30 madrugada, continua; butaca, una peseta. Un día en La Granja, documental, en español. Los Alpes de Austria (viajes). Revista femenina. Noticias de información mundial, en español, con el fin del famoso "gangster" Dillinger, la muerte y entierro del mariscal Hindenburg, y otros reportajes.

AVENIDA.—6,45 y 10,45: ¡Paga aquí, estamos! (fastuoso "film" en tecnicolor) El asesino de mister Medland (por Charles Laughton). Butaca, 1,50.

BARCELONA.—10,45 (terracea): Si yo tuviera un millón (gran éxito). (19-12-933).

BILBAO (Tel. 30790).—6,45: El amor y la guerra, 10,45: Audaz ante el peligro.

CAPITOL.—Sesión continua desde 12,30 de la mañana. Revista Paramount y Un par de tíos, por Baby Leroy y W. C. Fields.

CALLAO.—6,45 (salón), 10,45 (terracea): Juventud triunfante.

CINE DOS DE MAYO.—6,45 y 10,45: Tarzán de los monos. Butaca, 0,50. (2-13-92).

CINE DE LA FLOR.—Erase una vez un vals (por Martha Eggerth), y otras. Precios populares: 0,60 y 0,40. (15-11-932).

CINE GENOVA (Teléfono 24373).—6,30 y 10,30 (butacas y sillones, una peseta). Completísimo programa artístico.

CINE DE LA OPERA (Tel. 14386).—6,45 y 10,45: El Zarevitch (por Martha Eggerth) (6-8-934).

CINE MADRID (Teléfono 13501).—6,45 y 10,45: Ave del paraíso (Dolores del Río) y Fiel a una mujer (Irene Dunne) y la Vuelta ciclista a Francia (20-12-932).

CINE DE LA PERLA (Tel. 14386).—6,45 y 10,45: El Zarevitch (por Martha Eggerth) (6-8-934).

CINE DE LA PRENSA (Tel. 19000).—6,45 y 10,45: Caras falsas (grandioso éxito).

CINE SAN CARLOS (Refrigeración).—Teléfono 72827.—A las 6,45 y 10,45: Humana (por Eraldo Maggio) (12-6-934).

CINE VELLUSIA (Sala refrigerada).—Sesión continua: ¿Quién pega los platos rotos? Rusia soviética. Cinemagráfico.

MADRID-MIRAFLORES

Magnífico servicio diario. GLORIETA DE QUEVEDO, 3, teléfono 4281.

MADRID - GORCONTE - SANTANDER

Autobuses combinados, magnífico servicio. Información: Glorieta Quevedo, 3, teléfono 4281.

Congreso Eucarístico DE BUENOS AIRES

Le es grato al PATRONATO PRO-TERESALLEN poder anunciar que en el programa de "Madrid" irá presidiendo uno de los programas el Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo. Para informes e inscripciones al Patronato pro Teresalén, Escuelas, 14, Vitoria, o don Valentín Caderot, tienda de objetos religiosos, Edoardo, 9, Madrid.

MERMELADAS ALFRED HILL

SALICILATOS RISMUTOYERIBIO VIVAS PREZ

OBRA NUEVA

Primer número de la "Novela Política". "LOS TRABAJOS DEL DETECTIVE NINE" WENCESLAO FERNANDEZ FLORES Precio: 2 pesetas.

PUEYO. ARENAL, 6. MADRID

CORSE SCANDALE

De tul elástico lavable

SIN BALLENAS SIN CORDONES

Exclusiva para su venta

PARIS-CORSET

PRECIADOS, 16, y MONTERA, 46 y 48

ARCAS

PARA CAUDALES ULTIMOS PERFECCIONAMIENTOS No compre sin pedir catálogo a la fábrica más importante de España

MATH GRUBER

APARTADO 185 • BILBAO

Fábrica camisas doradas

VALVERDE, 3 cpd.—RÍEGO, 15 VALVERDE, 1.—BRAVO MURILLO, 11 SUCURSAL VALLADOLID: MIGUEL ISCAR, 5

OPTICA Y FOTO

LABORATORIO VARA Y LOPEZ, 5 PRINCEPE 5

ALMORRANAS

Recientes o crónicas, internas o externas, ulceradas o sin ulcerar, con o sin hemorragia, todas se curan con el asombroso preparado

HEMORROIDOLYER

Asseguramos que el "HEMORROIDOLYER" le curará a usted rápida y radicalmente toda clase de almorranas. Pida venta en todas las farmacias. Pida prospecto explicativo a Laboratorio YER. Calle Francisco Giner, 2. MADRID.

CANAS CASPA

EVITA CALVICE JUVENTUD AGUA DE COLONIA

Celucana

ES EL ALIMENTO DEL CASERO La última salabra de la ciencia para el pelo... La única salabra que... de nuestra composición e base de poliacrilato...

LA VIDA EN MADRID

Un herido gravísimo en el Fomento de las Artes

LO QUE DICE LA PRENSA DE MADRID

El nuevo Consejo del Consorcio de la Panadería

Ayer tarde, a las seis, en el domicilio del Consorcio de la Panadería, se celebró la constitución del nuevo Consejo de este organismo, según la reciente disposición del ministerio de Agricultura. Al gobernador civil, señor Morata, asistió a los primeros momentos de la reunión; después le sustituyó en la presidencia el señor Frade. Para los cargos de secretario, tesorero y contador del Consejo fueron elegidos los señores Lorente, Coldeira y Prada, todos ellos fabricantes de pan. La Comisión gestora quedó constituida por el señor Coca, como presidente, y por los señores Díaz Cayón, por los fabricantes; Cortés, por los obreros; Prada, por los fabricantes de los pueblos consorciados, y López Baeza, por los consumidores.

También se nombró una ponencia, constituida por los señores Henche, Díaz Cayón y López Baeza, para reforma del Reglamento del Consorcio. El presidente de la Asociación de Vecinos, señor López Baeza, presentó una proposición para modificar la comisión que se concede a los expendedores de pan familiar, pues por ser muy reducida, los vendedores no se muestran propicios a despatchar este pan. Una ponencia, constituida por los señores Henche, Cortés y Coldeira, llevará a la próxima reunión

del Consejo sus conclusiones concretas sobre este punto.

Finalmente, el señor Coca esbozó la opinión del Ayuntamiento en la cuestión del pan, y anunció que en la próxima sesión del Consejo presentará un proyecto encaminado a hacer eficaz el repeso.

La reunión duró hasta muy cerca de las diez de la noche.

La restauración de la Torre de los Lujanes

El ministro de Instrucción pública, por iniciativa del Comité ejecutivo de la Federación de Sociedades Económicas, ordenó que ayer comenzasen las obras de consolidación y restauración de la histórica Torre de los Lujanes. Estas obras consistirán en la reforma del salón de sesiones, archivo, patio y biblioteca que ocupa la Económica Matritense; consolidación de la fachada de la calle del Codo y plaza de la Villa; reparación de la torre y apertura de la puerta ojival, hace años tapiada, desatendiendo doctas indicaciones, entre ellas la de la Academia de Bellas Artes.

La reforma del interior de la ciudad

Esta mañana se reunirá en la Casa de la Villa la Junta Consultiva de los servicios técnicos municipales, con objeto de estudiar los proyectos de reforma

interior de Madrid, debidos a los señores Díaz Tolosana y Sainz de los Terreros, X. ... Monasterio y ...

La Hemeroteca municipal, clausurada durante un mes

En el Ayuntamiento facilitaron ayer esta nota:

«La Dirección de la Hemeroteca pone en conocimiento del público que, por decreto de la Alcaldía-Presidencia de 7 de agosto, se suspende el servicio en dicha Institución cultural durante un mes, y a partir del día 16 del actual, con objeto de instalar un nuevo salón de lectura y acometer diversas obras, necesarias para la mayor comodidad de los lectores.»

Concierto de la Banda Municipal

Esta noche, a las diez y media, la Banda municipal celebrará un concierto popular en la plaza de Santa Bárbara.

El Congreso de agentes de Policía judicial

A las cinco y media de la tarde, dió ayer comienzo este Congreso en el salón Trouville, ocupando la presidencia don Jesús Fernández Conde.

El señor Estellés, presidente de la Asociación, dedica, un cordial saludo a todos los presentes y ausentes, seguido de unas palabras alentadoras para llevar al ánimo de todos, la conveniencia de la continuación de las gestiones iniciadas por la consecución de las aspiraciones de la Asociación. Explica que la asamblea del presidente honorario, señor Niembro, es debida a su quebrantada salud.

El señor Fernández Conde dirige la palabra a los congresistas, manifestándoles que una gran simpatía le une a ellos, «pues en todas vuestras aspiraciones—dice—no veo otra cosa que el engrandecimiento por vuestra parte del estado propio, ya que éste no puede ser peor cosa mejor que el que vosotros mismos pidáis, entre otras cosas, vuestra dignificación, que es la suya». Se ofrece a ayudarles en cuanto esté a su alcance.

El señor Colls, de Barcelona, pide la palabra; para agradecer al señor Fernández Conde las manifestaciones que acaba de hacer, dirigiéndole el ruego de que, transmita los deseos de la Asociación al Colegio de Abogados, ya que crea que éstos pueden ser una valiosa ayuda.

El señor Estellés manifiesta que se va a entrar en el orden del día, cuyo primer punto es la constitución de la Mesa de discusión. Se procede a su votación, siendo elegidos presidente, don Camilo Piguera; vicepresidente, don Luis Peña; secretario, don Gregorio Sobrado; y don Juan Martínez.

Seguidamente son aprobados los puntos segundo, tercero y cuarto del orden del día, excepto lo relativo a las cuentas por merecer un detenido estudio, habiéndose nombrado la Comisión oportuna.

Se entra en la discusión del quinto punto, referente a la reforma del Reglamento, y son aprobados los artículos segundo, tercero, cuarto, quinto y sexto, y el primero con una pequeña modificación.

Y siendo las nueve de la noche se suspende la sesión, para continuarla hoy.

Boletín meteorológico

Estado general.—Las presiones altas del Atlántico se han acercado algo al archipiélago inglés y la borrasca que días pasados se encontraba sobre Inglaterra hoy tiene su centro sobre A. Dinamarca. También se ha formado una pequeña área de bajas presiones en el centro de la Península.

En Europa occidental el tiempo es de cielo nuboso, con algunos aguaceros, y de temperatura suave, y en nuestra Península el cielo se va cubriendo de nubes hacia la parte centro, y la temperatura es la propia de la estación.

Temperaturas de ayer en España.—Albacete, 25 máxima y 18 mínima; Algeciras, 22 y 18; Alicante, 28 y 18; Badajoz, 27 y 22; Avila, 28 y 14; Badajoz, 26 y 15; Baeza, 25 y 20; Barcelona, 22 y 17; Burgos, 21 y 9; Cáceres, 26 y 17; Castellón, 27 y 22; Ciudad Real, 34 y 13; Córdoba, 36 y 21; Cuenca, 31 y 16; Gerona, 20 y 19; Gijón, 22 y 16; Granada, 34 y 19; Guadalajara, 32 y 16; Huelva, 32 y 17; Huesca, 27 máxima; Jaén, 34 y 22; León, 24 y 10; Logroño, 23 y 11; Mahón, 26 y 22; Málaga, 28 y 21; Melilla, 21 mínima; Murcia, 32 y 16; Orense, 28 y 16; Oviedo, 20 y 16; Palencia, 24 y 10; Palma Mallorca, 16 mínima; Pontevedra, 27 y 14; Salamanca, 30 máxima; Santander, 16 mínima; Santiago, 21 y 11; San Sebastián, 22 y 14; Santa Cruz Tenerife, 20 mínima; Segovia, 28 y 12; Sevilla, 36 y 16; Soria, 24 y 10; Tarragona, 26 y 21; Teruel, 29 y 12; Tortosa, 30 y 21; Tudán, 35 y 21; Valencia, 27 y 22; Valladolid, 25 y 11; Vigo, 15 mínima; Villarica, 19 y 11; Zamora, 29 y 11; Zaragoza, 24 y 15.

Para hoy

Montepío de Empleados de la Industria Eléctrica (Dancing Bombilla).—10,30 n. verbena.

Otras notas

...Anaquifos d'a Terra.—Esta Sociedad artística, en su Junta general extraordinaria celebrada el día 11, ha elegido la Junta directiva siguiente: presidente, don José del Campo Cullitas; vicepresidente, don Jesús Silva Castro y don Ramiro Díaz Sobrado; secretario general, don Luis Casal García; secretario de actas, don Pedro Carreño Santín; contador, don José Vázquez Rodríguez; tesorero, don Manuel Rodríguez Vizaño; vocales, don José Bermúdez Nieto, don Higinio Rodríguez, don Fausto García Rodríguez, don Darío Blanco Cabeza y don Constantino Blanco Abelleira.

ALTISENT Y CIA. — PELIGROS, 14.

Camisera y Lencería fina. Por disolución de Sociedad, liquidación de todas las existencias. Precios excepcionales.

Pertenece a la U. G. T., y se hallaba reunido con varios jóvenes en dicho Centro

En el local se han encontrado varias pistolas, porras de hierro y un puñal

Victor Carnicer Vilarino, de veinte años, fumista, afiliado a la U. G. T., domiciliado en la calle del Doctor Pedernero Rubio, número 74, ha resultado gravemente herido a consecuencia de un disparo cuando se encontraba la noche del domingo en el local de Fomento de las Artes.

En dicho Centro, situado en la calle de San Lorenzo, número 15, se hallaban reunidos a las diez y media de la noche unos ocho o diez jóvenes, entre los que había tres que no eran socios de la entidad. Según ha declarado Victor Carnicer, oyó un disparo y se sintió herido en la pierna derecha, de la cual le manaba gran cantidad de sangre. Varios de los miembros que componían la tertulia trasladaron rápidamente al herido a la Clínica de urgencia de la calle de Sagasta. Desde aquí fue trasladado al Equipo Quirúrgico, en donde se procedió a operarle, pues tenía perforada la femoral.

La Policía practicó poco después un registro en el Fomento de las Artes y encontró debajo de un estrado del escenario una pistola automática de gran calibre; dentro de la caja del piano fue hallada otra pistola y en un cajón de una de las Secretarías otras dos pistolas, todas ellas automáticas y de calibre 9. También fueron encontrados varios cargadores con las dotaciones de munición completas, un puñal de grandes dimensiones y ocho porras de hierro.

El Juzgado de guardia se personó en el Equipo, y procedió a tomarle declaración al herido, que se expresó en los términos vagos que quedan consignados. La Policía continúa sus gestiones para esclarecer al Victor se halla a sí mismo, al dispararse una pistola que llevaba, o fué herido por alguno de sus compañeros de reunión, probablemente todos extremistas, de los que de algún tiempo a esta parte han ido infiltrándose en el Fomento de las Artes y convirtiéndose en un Centro de actividades marxistas al que era antes un Centro de cultura popular ajeno a toda actividad política.

Varios detenidos

El Juzgado de guardia ha dispuesto la detención de varios individuos con motivo de este suceso desarrollado en el Fomento de las Artes.

Los detenidos son: Rafael Mateos López, con domicilio en San Lorenzo, 15; Rafael García Biviar, domiciliado en la carretera de Valencia, 24; Manuel Villena Hernández, en Hartzensbusch, 4; Luis Lozano, en Pozas, 11; Salvador Muñoz, en Valencia, 20; Luis Fernández de Molina, en Bravo Murillo, 64; Fidel Aranda Velázquez, sin domicilio; Joaquín Villatoro, en Teruel, 34; Luis Menéndez Pardo, en Valencia, 20; Enrique Capa Sando, en Navacuas, 50; y Angel Obispo González, en Goya, 48. Todos ellos han declarado que ignoran las circunstancias en que se ha desarrollado el suceso. La víctima de éste ha prestado ya tres declaraciones contradictorias entre sí. En una de ellas ha manifestado que él mismo se ha producido la herida que sufre cuando examinaba una pistola, pero se ha negado a dar el nombre de la persona que le ha facilitado el arma.

Estalla una bomba en una tienda de comestibles

Las pérdidas importan diez mil pesetas

En las primeras horas de la mañana del domingo hizo explosión una bomba que había sido colocada en el quicio de una tienda de ultramarinos, propiedad de don Magín Blázquez Hernández y situada en el número 36 de la calle de las Huertas. A consecuencia de la explosión quedaron destruidas las puertas, todos los escaparates, la alacenería y los cristales de la tienda y de todas las casas de las cercanías.

El dueño del establecimiento valora las pérdidas en 10.000 pesetas y supone que se trata de una venganza.

En relación con este atentado, el Bloque Patronal de España nos remite la siguiente nota:

«El Consejo sindical del Bloque Patronal de España protesta energicamente del atentado de que ha sido objeto el establecimiento propiedad de su asociado don Magín Blázquez Hernández, con domicilio en la calle de Echegaray, número 33, lamentando la impunidad en que quedan estos actos.»

Siendo norma del Bloque defender a sus asociados con los medios de que dispone, procederá con la mayor energía, colaborando al descubrimiento de los autores para que se les aplique ejemplar castigo, y ha designado dos consejeros, encargados de tasar los daños ocurridos en todo aquello que el señor Blázquez no tenga asegurado, para abonárselos en el acto, por haber contribuido dicho asociado con el 10 por 100 de sus cuotas contributivas para el fondo de resistencia del Bloque, una de cuyas aplicaciones es la atención al remedio de los daños causados por esta clase de atentados.»

Una señora envenenada

Doña Josefa Ayala, de sesenta y un años, con domicilio en la calle de la Libertad, número 87 moderno (Puente de Vallecas), sufrió ayer una fuerte jaqueca. Como objeto de tomar alguna sustancia que le calmase su dolencia, se dirigió a la farmacia de su esposo, don Miguel Salido Montero, donde tomó una pequeña medicamentosa y, sin duda por equivocación, ingirió un tóxico, puesto que la señora se sintió enferma inmediatamente. Los auxilios de su esposo y de los facultativos que fueron requeridos, resultaron inútiles, y poco después falleció envenenada. Parece que la señora se había administrado estrimina.

(Domingo 12 de agosto de 1934)

Apenas nada de interés la de la mañana. Acerca del conflicto planteado por los Ayuntamientos nacionalistas vascos, escribe «El Liberal» en un comentario que a estas fechas resulta retrospectivo: «Están, pues, fuera de la ley los Ayuntamientos que hoy quieren celebrar elecciones no autorizadas en Vasconia; pero llevan como bandera un precepto constitucional, que ya es hora que se cumpla, y la represión de ese movimiento, ilegal en la forma, pero subterfugio en el fondo, no puede ser la misma que se daría a una facción insurrecta.»

La ponderación y la medida, en el Gobierno, a la hora de reprimir, será lo único que pueda salvarle del riesgo grave que corre, por haber tenido la desgracia de no saber o no poder encauzar las legítimas aspiraciones de las provincias vascongadas.

Lo deseable sería que los Ayuntamientos desistieran de su empeño, y que hicieran todo género de presiones sobre sus diputados para que al reanudar el Parlamento sus sesiones se dé cumplimiento a lo preceptuado por el artículo 10 de la Constitución.

De «El Socialista», a quien pone de pésimo humor el hecho de que el presidente del Consejo y los ministros de Guerra y Gobernación estén decididos a pasar el día juntos en el despacho del señor Salazar Alonso, es esto: «Cuando se produce un hecho como el que hoy tiene prendida la atención de toda España, es deber de un Gobierno revisar su política y enmendar sus yerros. Porque no nos encontramos ahora ante la rebeldía de un grupo, sino de la mayoría de una región.

Pero la violencia, aplicada a conflictos como el de los Municipios vascos, es el peor de los procedimientos aconsejables, ya que nunca pasará por argumento lícito contra las protestas de una región que se siente, justa e injustamente, coaccionada, el de mostrarle las armas para convergerla de que no se le oprime.

¿Qué pasará hoy en las Vascongadas? Hasta en eso falla el Gobierno, que no debía hacerse tal pregunta. Nadie más llamado que él a sospechar lo que hoy va a suceder, poco más o menos, en el país vasco.»

El mismo periódico, que no le perdona al ministro de Comunicaciones su actitud de gobernante frente a la tiranía de los Sindicatos de Empleados de Correos y Telégrafos, se ocupa del traspaso del servicio de telefonemas.

«El entusiasmo de Telégrafos no puede hacer milagros. Si no se le dota de bien, los usuarios, en lugar de cursar un telegrama, tendrán que pedir una conferencia. Dinero para la Telefónica. Desdén para el Estado. Perjuicio para el Tesoro. El señor Cid es un excelente ministro. Quien lo proclama así con mayor fervor es la Telefónica.»

En otro lugar cacarea su ochenta y cuatro denuncia y, partidario acérrimo—¿quién lo dijera!—del cumplimiento de la ley, pide que se le permita circular libremente desde una hora después de sellado el mismo hasta el momento de serle comunicada la denuncia.

«El Liberal» resuelve expeditivamente, de un solo plumazo, cuantos problemas afectan o pueden afectar a la reforma de la enseñanza. Véase por qué sencillo procedimiento: «Volviendo a nuestro tema de siempre: La solución la da el Instituto-Escuela. Se fundó para desarrollar en él una función de laboratorio que orientase las reformas de la enseñanza. Desarrolló la satisfacción esa función. Y, sin embargo, continúa siendo el único. Los viejos

institutos no se transforman. Y los nuevos no se crean teniendo en cuenta los resultados del Instituto-Escuela.

Y lo mismo ocurre con los planes de enseñanza. Cada ministro da el suyo. Y todos se desentendían de los métodos y procedimientos recomendados por el laboratorio pedagógico.

«No lo entendemos! ¡O no lo entienden los ministros!»

Con una capacidad visual realmente envidiable, incluso para los linceos, «La Libertad» ve en la unión de las izquierdas un peligro para los proyectos que supone que tienen el señor Lerroux y las derechas.

«Pudiera haber ocurrido algo en los últimos días que tenga como consecuencia alargar la vida del Gobierno hasta la apertura de Cortes, para que sean ellas precisamente quien le tiren, y no la resolución presidencial.

En todo caso, los proyectos del señor Lerroux, quizás por haberse conocido a tiempo, parecen destinados a hallar dificultades que no esperaban, y entre las derechas existe visiblemente inquietud y confusión.»

Luego pide que se dé el nombre de «Loreto y Chicote» a una calle de Madrid, idea, por otra parte, que ya ha tenido el Ayuntamiento matritense.

«El Sol» pide que con urgencia se adopten medidas encaminadas a evitarlo a frustrar, al menos, los suicidios en el «Metro».

«Los suicidios ocurren sin excepción al entrar los trenes en el andén, a una velocidad grande. Nunca a la salida, cuando la velocidad es aún tan moderada que un frenazo a tiempo detendría el convoy. El remedio es, pues, sencillo. Bastaría con que frenasen los trenes un poco antes de llegar a la estación; que entrasen a una marcha capaz de ser detenida por los frenos; en una palabra, lo que se llama entrar «a coche parado».

(Lunes 13 agosto 1934)

El tema político del día, el intento de los Ayuntamientos vascos de celebrar elecciones merece comentarios de toda la Prensa de la noche.

De «Mundo Obrero» sólo escogemos un título, índice claro de una posición: «En Euzkadi no se ha arriado la bandera.»

«La Tierra» enfoca su comentario desde el punto de vista económico: la enemiga de los vascos contra el imperio sobre el capital, y dice que: «El Poder público no puede pactar con gente cuya única razón de existencia consiste en atacar la unidad nacional, a costa de la cual se enriquece. Hora es ya de acabar con este problema que está poniendo a España en ridículo. Y el Gobierno debe ser el primer interesado en no ceder ni pactar con quien trafica con el deshonor nacional.»

«Heraldo de Madrid» achaca el conflicto a la falta de un programa político concreto, por parte del Gobierno. «El conflicto en el país vasco es consecuencia de esta falta de rumbo. Se vio al Gobierno, y desde nuestro punto de vista con acierto indudable, aunque tardamente, animado de un espíritu conciliador ante el problema de Cataluña. Haciendo oídos sordos a reiteradas interesadas invitaciones a la solución catastrófica, ha buscado la solución por los caminos de la concordia. Violentamente, sin duda, habría podido también aplazarlo, ya que no resolverlo. Optó discretamente, como decimos, por la negociación y la inteligencia.»

«El Siglo Futuro» dice: «En espera de lo que resulte en su día, pues lo que quiera que sea cuando llegue sonará, ayer logró el Gobierno que no se cele-

braran las elecciones anunciadas en las provincias vascongadas para elegir una Comisión intermunicipal «o así».

Lo logró adoptando grandes precauciones de fuerza material, no por virtud de autoridad moral, para hacer comprender a los alcaldes y diputados nacionalistas, en inteligencia con socialistas y comunistas, lo antilegal de su pretensión. Pero lo logró, y lo logró sin incidentes que lamentar.»

Y «La Epoca» dedica a los nacionalistas vascos su comentario sobre el tema: «Los nacionalistas vascos, siguiendo el funesto camino antes recorrido por muchos católicos catalanes, no han dudado en aliarse con los perseguidores de la religión, siempre que esta alianza les acerque de su tan soñado Estatuto. Por encima de los intereses religiosos de España y, por tanto, de las provincias vascongadas, están los intereses del partido, que se confunde con el de sus dirigentes, aunque no con el de los dirigidos.»

«La Nación» e «Informaciones» también comentan, en parecidos términos, el problema, y para que no todo sean elecciones vascas, daremos de «La Nación» un párrafo de un editorial que titula: «Un poco de decencia no estaría de más.»

«Así, por ejemplo, se quiere poner de moda el desmudismo, y ya es sólo en las playas, desde donde llegan noticias repugnantes relacionadas con la obtención de entregarse a esas feas costumbres, sino en las piscinas, en los campos de deporte y aun en las calles de las poblaciones, donde cientos de individuos llaman la atención sobre el pésimo gusto de ir mostrando sus carnes, por lo general sucias, como si con ello quisieran alardear de una despreocupación, que es un reto a la decencia pública.»

Y de «Informaciones» su comentario a «Azaña, el Solitario».

«En esta unión de las famosas izquierdas republicanas ha habido una sorpresa de no poca monta. Los fundadores o aliados han echado por la borda de su nave el lastre pesado de don Manuel Azaña. Se ignora el porqué pero parece cosa decidida que el nombre de los «tirios a la barriga» no figurará en la alianza izquierdista. A don Manuel le han jugado una clásica «charranadita». Dicen que el autor de la maniobra es el mismo que pensó hundir en la nada a aquel que, además de ser su jefe, con él se había comportado en todos los torrenos como un verdadero padre. La fuerza de la costumbre... Quien hace un cesto hace ciento. Pero, en fin, el caso es que a don Manuel, por esta vez, hasta sus propios afines le han hecho justicia. Justicia plena. Don Manuel es tan «suyo», tiene tan acusada su personalidad, que no puede estar bien con nadie. Ha nacido para «solitario». En lejanos tiempos así vivían, aislados, fuera de todo contacto humano, los verdugos.»

Por resistir a los guardias

Ayer penetró un sujeto, llamado José Álvarez Fierro, de veintiséis años, en la estación compresora de gas, sita en el paseo del Prado. Como se resistiese a salir, fué preciso que unos guardias, llamados José María Tribaldo, Félix Álvarez Sanz y José Sánchez y el cabo Narciso del Amo García, le obligaran a salir de la estación. El sujeto en cuestión forcejeó con los guardias y resultó con lesiones de pronóstico reservado, por las que fué trasladado al Hospital Provincial.

EUREKA!

Diez mil pares zapatos BATA para señora; villa, campo, playa. HOY, 12 PESETAS; antes, 20.

Nicolás María Rivero, 9. Montero, 35. Goya, 6. Bravo Murillo, 35.

CHINCHES

NO QUEDA UN. CON INSECTICIDA RAYO, 1,25, 2,50 Y 5 PESETAS. DROGUERÍAS Y HORTALEZA, 10.

HACED VUESTRAS CONSERVAS

en tarros WECK. Aparatos de Gas ASKANIA. Pl. Oriente, 2. — MADRID.

LIMONADA IDEAL CAMPOY EL MEJOR PURGANTE

del Doctor

Muebles "LA ALIANZA" COMEDORES

DESPACHOS, DORMITORIOS CAMAS DE METAL.—PRECIADOS, 54.

Fábrica de muebles de junco, medula y mimbre

Costureros, canastillas y toda clase de cestería. Esta Casa no tiene sucursales. CASA LAGO, Vergara, 1 (frente al teatro de la Opera).

INTERESA A TODO EL PUBLICO CULTO

conocer la obra que se iba de publicarse

Antología de Literatura periodística española

por Don Nicolás González Ruiz

EDITADA POR LA ESCUELA DE PERIODISMO DE "EL DEBATE"

Excelente libro de lectura y aménisimo tesoro de recuerdos de lo mejor de nuestro periodismo. Artículos íntegros de Larra, Mesonero Romanos, Balmes, Castro y Serrano, Navarro Villoslada, P. Antonio de Alarcón... Estudio preliminar y notas biográfico-críticas.

Pedidos a la Secretaría de la Escuela de Periodismo: Alfonso XI, 4. Madrid.—SEIS PESETAS el ejemplar.

NO SIEMPRE ES VERGONZOSO

el origen de las enfermedades secretas. Algunas pueden adquirirse indolentemente, y es tan humano padecer una enfermedad sexual como tener un reumatismo o una diabetes.

Con tratar de ocultar la enfermedad nada se consigue; lo esencial es curar el mal, eligiendo el tratamiento mejor, o sea, tomar inmediatamente los Cachets Collazo, por ser lo más eficaz, cómodo, rápido, reservado y económico para curar radicalmente estas enfermedades, por antiguas y rebeldes que sean. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas.

Pida folleto gratis. Farmacia Collazo, Hortaleza, 2, Madrid. Precio, 17 ptas.

A PLAZOS y contado camas doradas, muebles y sastrería

SAN BERNARDO, 30. ALVAREZ

BALNEARIO DE LEDESMA. GRAN HOTEL

Reumatismo en todas sus formas, otitis, parálisis, histriismo, piel, escrofulismo, herpetismo, catarros y bronquitos. Coche en la estación de Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta.

DEBILIDAD AGOTAMIENTO ANEMIA Deschiens

VINO y JARABE a la Hemoglobina. — Los Médicos proclaman que este Hierro Vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — De Salud y fuerza. — PARIS.

REUMATISMO FRACTURAS HERIDAS

LODOS NATURALES RADIATIVOS ARNEDILLO (Logroño)

Los teléfonos de EL DEBATE son: 21090, 21092, 21093, 21094, 21095 y 21096

LOS CONOCEDORES LO PREFIEREN...

SAN SADURNÍ DE NOYA

CODORNÍU

CUNAT GANO LA SEPTIMA TRAVESIA A LA LAGUNA DE PENALARA

Tercer día de carreras en San Sebastián. "Arcona" de la Yeguada Juenga, ganó el Critérium Nacional. Una gran semana de carreras de galgos. Moxó, Blake y Ferreira se inscriben en las pruebas motoristas vicinas. Campeonato aragonés de boxeo "amateur"

Se celebró el domingo la séptima travesía de la Laguna de Peñalara, presenciada por numeroso público. La prueba había despertado una gran expectación, y de Madrid se trasladaron muchas personas utilizando todos los medios de locomoción.

Las cuatro pruebas, mejor dicho, las cuatro categorías en que se dividió el concurso, resultaron a cual más interesantes, pero destacaron dos por su recorrido, muy reñido, y final muy emocionante. En primera, la lucha se circunscribe a Cuñat y Agosti, que nadaron siempre juntos y en la meta sólo se registró una insignificante diferencia, lo que supone un quinto de segundo. En neófitos el final fué también reñido.

He aquí los resultados detallados:

Primeras categorías

- 1. Luis Cuñat, 2' 6" 8/10. Canoe.
2. César G. Agosti, 2' 7". D. Excursionista.
3. Antonio Resines, 2' 24" 8/10. Canoe.
4. Jaime Pawporth, 2' 27". D. Excursionista.

Segundas categorías

- 1. Miguel Piernavieja, 2' 15" 4/10. C. N. Atlético.
2. Joaquín Trullén, 2' 27". Canoe.
3. José Castilla, 2' 32". D. Excursionista.
4. Lino Currás, 2' 51". C. N. Atlético.
5. José Romero, 2' 59". D. Excursionista.

Señoritas

- 1. Marta González, 1' 20". C. N. Atlético.
2. Carmen Pawporth, 1' 28". D. Excursionista.
3. Malte Latorre, 1' 39". C. N. Florida.
4. Antonia M. de Tolosa, 1' 59". D. Excursionista.

Neófitos

- 1. Luis de Motta, 1' 18" 2/5. C. N. Atlético.
2. Amaro Duarte, 1' 29". Canoe.
3. Emilio Cabete, 1' 22" 1/5. Idem.
4. Jesús Palomares, 1' 23". D. Excursionista.
5. Miguel Sánchez, 1' 34". Libre.
6. Fernando Alcantarilla, 1' 41" 2/5. Libre.

Clasificación social de la Deportiva Excursionista

- Primeras categorías.—César G. Agosti, J. Pawporth, Luis F. Villaverde, Miguel Basanta y Santiago F. Ruau.
Segundas categorías.—José Castilla, José Romero y Manuel Fuertes.
Señoritas.—Carmen Pawporth y Antonia M. de Tolosa.

Campeonatos de Gulpúzcoa

SAN SEBASTIAN, 13.—En la darsena del muelle, y en presencia de un gentío se celebraron ayer los campeonatos de Gulpúzcoa de natación, siendo su resultado el siguiente:
100 metros nado libre (infantil).—Para menores de dieciséis años. José Maravé, Deportivo Fortuna, en 1 minuto 23 s. 1/5.

100 metros nado libre.—Campeonato gulpuzcoano para mayores.

Alfredo Pérez Quesada, de Asociación de Estudiantes Vascos, en 1 m. 10 s. 2/5.
200 metros, brazada pecho.—Moisés Pastor, de Euzko Gaztedi, en 3 m. 21 s.
100 metros espalda.—José San Sebastián, de Euzko Gaztedi, en 1 m. 39 s.
200 metros, nado libre.—José Maravé, del Fortuna, en 3 m. 19 s.
400 metros, nado libre.—José San Sebastián, de Euzko Gaztedi, en 6 m. 9 segundos 2/5.

100 metros, nado libre, prueba femenina.

Maria Luisa Cárdenas, de Asociación de Estudiantes Vascos, en 1 minuto 38 s. 1/5.
Relevos, 4 por 50.—Equipo de Asociación de Estudiantes Vascos, en 2 minutos 5 s. En segundo lugar, equipo de Euzko Gaztedi, en 2 m. 11 s. 1/5.
Saltos en trampolín.—Eugenio Aizpurua, del Club Náutico; segundo, Antonio Epeled, de Estudiantes Vascos, y tercero, Luis García, del Fortuna.

Vuelta al lago de Gandía

VALENCIA, 13.—Se celebró la tercera vuelta al lago de Gandía, sobre un recorrido de 750 metros, aproximadamente. Participaron 40 nadadores.
Resultado:
1. ANTONIO MELIA, del Club Natación Cullera.
2. Tancredo Rogger, del Club Natación Barcelona.
3. Bayo, del Club Náutico Delfín.
4. De Manuel, de la F. U. E.
5. Manuel Más, del Club Natación Sport de Gandía.

Los campeonatos europeos

BERLIN, 13.—Eliminatorias del campeonato de natación:
100 metros ("crawl"), para señoras. Las concursantes españolas señoras Soriano y Ros son eliminadas, ganando la prueba la señora Den Ouden, en un minuto, 8 segundos, nueve décimas, y Mastmoroock, que invirtió un minuto, siete segundos, nueve décimas. Ambas nadadoras son holandesas.
En las pruebas de brazas de pecho para señoras, las concursantes españolas son eliminadas por las alemanas Gansgriz, que efectuó el recorrido en tres minutos, doce segundos, cuatro décimas, y Hoelmer, en 3, 9 y 6 décimas.
En el "crawl" de 100 metros para caballeros, los españoles son eliminados por Obitz (húngaro), en 59 segundos, y Fischer, concursante alemán, y Detter-

son, sueco, entran juntos en un minuto, un segundo, seis décimas.

Carreras de caballos

Tercer día en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 13.—Se ha celebrado la tercera reunión de la temporada, que fué presenciada por numeroso público. Gulpúzcoa, que representa al Critérium Nacional, que representa al mejor de la nueva generación. Su resultado constituyó una sorpresa, pues parecía que "Badarkablar" estaba más calificado, pero sólo pudo alcanzar el segundo puesto, detrás de "Arcona".
La Yeguada de Juenga obtuvo dos victorias, precisamente las dos carreras para los dos años. Y su jinete, Chavarrías, compartió el éxito.
"Sunny Day" ganó la carrera civil militar, y "Reus" el "handicap". "Chambergo" volvió a triunfar.

Detalles:

99 Carrera cívico-militar, 2.000 pesetas

- 88 SUNNY DAY, Cupidón-Morning Light, de Manuel Ponce de León, montado por su propietario.
77 Vivacity.
77 Hula.
2' 29" 4/5, 2 1/2 l., lejos.
Ganador, 8 pesetas.

100 Premio Irish Wake, 3.000 pesetas

- 90 CAP ARCONA (Chavarrías), de la Yeguada Juenga.
91 Denia (Perelli).
86 Daghistan.
91 Puscap.
87 Fuente Viegro.
78 Montalaine.
1' 11" 3/5, 1 1/2 l., 2 1/2 l., 3 l., G., 33; col., 11,50 y 8,50.

101 Premio Choix de Roi, 3.000 pesetas

- (88) CHAMBERGO (Pons Astorruu-Sabina), de Luis Goyenche (Alvaredo Diez).
(93) Griffin (Perelli).
97 Miami II.
98 Panache.
3' 37" 1/5, 2 l., 6 l., lejos.
G., 10,50; col., 6,50 y 5,50.

102 Premio Gulpúzcoa (Critérium Nacional), 8.000 pesetas; 1.200 metros

- (84) ARCONA (Premontre-Nordre), de la Yeguada Juenga (Chavarrías).
(81) Badarkablar (Leforestier).
80 Burgos (Méndez).
81 Pirulo.
94 Pedredo.
94 Coasa.
91 Ana Bolena.
1' 19" 3/5, 1 l., 1 1/2 l., 3 l., G., 21,50; col., 9 y 7.

103 Premio Nouvel An ("handicap"), 3.000 pesetas; 1.800 metros

- 97 REUS (Rubén-Fortuna), de la Yeguada Nacional (Perelli).
(85) Moxó (A. Diez).
97 Carite (Trullás).
98 West Wind.
97 Igüña.
93 Vipatrice.
92 Haroness.
2' 45" 2/5, 2 3/4 l., 3 l., G., 28; col., 11, 14 y 13.

Concurso hípico

Copa de la Diputación

SANTANDER, 13.—Ayer domingo, por la mañana, se celebró en los campos de la Magdalena prueba que se celebraba era la de la Copa de la Diputación provincial. En primer término se clasificó Fernando Artalejo, sobre el caballo «Brideras», en 53 segundos 1/5. Ganó la Copa de la Diputación y 800 pesetas. Segundo, «Dedal», montado por Pedro Ornedo, 1 m. 1 s., 700 pesetas; tercero, «Ducal», José Cabanillas, 1 minuto, 2 s. 2/5, 500 pesetas; cuarto, «Revolto», Antonio Fernández Heredín, 1 m. 4 s. 3/5, 400 pesetas; quinto, «Formidables», Fernando Artalejo, 1 minuto, 5 s. 1/5; sexto, «Forjable», Agustín Talavera, 1 m. 7 s. 2/5.

Esta tarde se correrá la prueba de honor y despedida.

Carreras de galgos

Las pruebas del domingo

Con numeroso público y extraordinaria animación se celebraron las anunciadas carreras el domingo por la noche. En primer término, un gran interés, porque, además de la Copa de los empleados del Club, se disputó una carrera de gran fondo, sobre 900 yardas, y otra de segunda categoría en 500 yardas.
La prueba de fondo gustó a la gaceta, y es de esperar que el Club Galguero celebre a menudo carreras sobre esta distancia.
En general, las cuatro eliminatorias resultaron normales, y la final la ganó el mejor. Como ganadores se clasificaron «Flying Folly», «Morita III», «Mensajero» y «Farruco».
La carrera de resistencia la ganó «Cuarterera», y la de segunda, «Elegante», el que estaba más calificado, por sus recientes carreras.

He aquí los resultados detallados:

Primera categoría (500 yardas): primera categoría, 275 yardas; segunda eliminatoria de la Copa de los Empleados del Club.—1. FLYING FOLLY, de la señora de Cubas; 2. «Moreno», de Julián Moreno, y 3. «Farola», de Miguel Díaz Custodio. No colocados: 4. «Rosaleta»; 5. «Nube»; 6. «Kola»; 7. «Niño Daganzo», y «Pastora».
16" 3/5, 4 l., 2 l., 1 1/2 l.
Segunda categoría, 405 pesetas, 275 yardas; segunda eliminatoria de la Copa de los Empleados del Club.—1. MORITA III, de Marcelino López; 2. «Your Abo», de Felipe Cabezudo, y 3. «Specialyst», de Fresneda Mayor. No colocados: 4. «Terremoto II»; 5. «Cachiporra»; 6. «Caballista»; 7. «Colombina II»; y 0. «Terrible II».
16" 3/5, 2 1/2 l., 3 l., 2 l.

Tercera categoría, 405 pesetas, 275 yardas; tercera eliminatoria de la Copa de los Empleados del Club.—1. MENSAJERO, de Mercedes Gudín; 2. «Rati», de Marcelino López, y 3. «Guerra», de Juan Marzal. No colocados: 4. «Fuerza»; 5. «Zarzueta»; 6.

«Bandera V»; 7. «Ollamas», y «Pitiquis».
16" 3/5, 4 l., 2 l., 1 1/2 l.
Cuarta categoría, 405 pesetas, 275 yardas; cuarta eliminatoria de la Copa de los Empleados del Club. 1. FARRUCO, de Fernando Bernabé Méndez, y 2. «Normandos», de Francisco Pérez Pozuelo. No colocados: 3. «Wicket»; 4. «Bravía»; 5. «Pichi II», y 0. «Miss Guacho».
17" 1/5, 1 l., 3/4 l., 1 l.
Quinta categoría, 500 pesetas, 500 yardas.—1. ELEGANTE, de la señorita Gómez, y 2. «Lightfoot», de García Martín-Lozano. No colocados: 3. «Goya II»; 4. «Brunette Aaron II»; 5. «Toy»; 6. «Boiera», y «Musa».
31" 1/5, 1 l., 1 l., 1 l.
Sexta categoría, 300 pesetas, 900 yardas.—1. CUARTERERA, de Antonio G. Guzmán; 2. «Triunfo III», de Alejandro Morales, y 3. «Triunfo I», de José López. No colocados: 4. «Africa»; 5. «Stambul»; 6. «Lagarritja III»; 7. «Señorita», y 0. «Vampiro».
60" 3/4 l., 4 l., 1 l.
Séptima categoría, 405 pesetas, 275 yardas; final de la Copa de los Empleados del Club.—1. FLYING FOLLY, de la señora de Cubas; 2. «Rati», de Marcelino López, y 3. «Farruco», de Fernando Bernabé Méndez. No colocados: 4. «Moreno»; 5. «Normandos»; 6. «Your Abo»; 7. «Morita III», y «Mensajero».
17" 5 l., 1 l.

La gran semana

Con la reunión de esta noche, a las diez, comenzará la gran semana de carreras de galgos organizada por el Club Deportivo Galguero, semana que comprenderá las cinco jornadas siguientes:
Martes, día 14. Por la noche.
Miércoles, día 15. Por la tarde.
Viernes, día 17. Por la noche.
Sábado, día 18. Por la noche.
Domingo, día 19. Por la tarde.
Las reuniones nocturnas constarán de siete pruebas y las de la tarde de ocho. La atracción principal de estas reuniones está en las pruebas de Copa, que, como ya saben todos los aficionados, son premios que se disputan en varias eliminatorias y la final en la misma reunión. Las principales Copas para esta semana son las de Gray, Stádium Metropolitan, Verano y Minerue, la primera sobre 275 yardas, y las restantes sobre 500. Hay otra Copa, para valladas, la Copa Moreno, en dos eliminatorias y final, que se celebrará el sábado.
En las pruebas de esta noche, además de la Copa Gray, se celebrará una carrera de valladas, para segunda categoría, y una carrera de gran fondo, sobre 675 yardas. Como era de esperar, en ésta se han inscrito los galgos de mayor resistencia en el Stádium.

Motorismo

Las pruebas vicinas

BILBAO, 13.—Desde 1932 Moxó no ha vuelto a correr aquí. El año pasado lo impidió el accidente que sufrió en el Gran Premio de Barcelona. Fué su falta, quizá, la más sentida de todas.
En el Tourist Trophy de la isla de Man en 1933, Moxó, en la carrera Lightweight, fué el extranjero que más sensación produjo, evidentemente un arrojado, incomparable.
Y este año en el Gran Premio de Barcelona del Moto Club de Cataluña, Moxó, con Aranda y Woods, se reveló héroe de la prueba de máquinas grandes, las 500 c.

Ya envió sus inscripciones a la Peña Motorista Vizcaya como sigue: Con Rudge de 250 c. c. en el Gran Premio de Bilbao; con Rudge de 500 c. c. y con coche Ford en la X Cuesta Castellana; con Rudge de 250 c. c. en el primer día del Tourist Trophy; con Rudge de 500 c. c. en el segundo día del Tourist Trophy.
Moxó está en Bilbao hacia el día 29 del corriente agosto.

Se inscriben los portugueses

No podía faltar la magnífica representación portuguesa en las carreras internacionales de Bilbao de esta noche. Desde que Portugal comenzó a figurar en nuestras grandes pruebas motoristas, con el desplazamiento de su campeón Black al el Tourist Trophy, en 1932, cordialísimas relaciones se han mantenido entre nuestro motorismo y el suyo.
Ayer recibió la Peña Motorista Vizcaya, por conducto del Moto Club de Portugal, las inscripciones de los dos corredores portugueses más destacados en la actual temporada, Ángel Ferreira Bastos, el mejor clasificado hasta la fecha en las carreras del Tourist Trophy de Bilbao, y que este año lleva cosechados grandes triunfos en su país, y Alexander Black, el campeón nacional de Portugal, tan estimado y tan admirado aquí.
Ferreira participará con una Rudge Tourist Trophy de 500 c. c. en el Gran Premio de Bilbao, X Castellana y III Tourist Trophy.
Black, con una máquina Norton, último modelo y también de 500 c. c., en las mismas carreras.
Este equipo es posible que sea reforzado más tarde por otro corredor que este año brilla con fuerza en Portugal.

Los motoristas asturianos

GIJÓN, 13.—Con motivo de las carreras del Tourist Trophy, son muchos, por lo visto, los grupos motoristas de toda España que preparan ya el desplazamiento a Bilbao. Uno de los más entusiastas es el grupo que comprende el Moto Club de Asturias, radicado en esta población.
Moto Club de Asturias, que acaba de afiliarse a la Peña Motorista Vizcaya, como representante jurisdiccional que es ésta de la Federación en el Norte, enviará un grupo de unos treinta motoristas, probablemente en prueba de regularidad, que tendrá su llegada a Bilbao la víspera de la primera carrera del T. T.

Ciclismo

Gran Premio de Bilbao

BILBAO, 13.—Ayer se celebró en Bilbao una carrera ciclista, en la que se disputó el Gran Premio de Bilbao. El recorrido era de 72 kilómetros y medio, casi todo él en cuesta, y resultó muy interesante.
Se clasificó en primer lugar Federico

Ezquerro, que invirtió en el recorrido 2 horas, 9 minutos.

- 2. Fermín Trueba.
3. Peña; 4. Edezábal; 5. Bernardo de Castro; 6. M. Trueba; 7. Bastida; 8. Peayo; y 9. Ruiz Trillo.

El campeonato de Europa

LEIPZIG, 13.—Se han celebrado las últimas eliminatorias del campeonato mundial ciclista, y desde el octavo de final hasta la final.
He aquí los vencedores de las distintas series y eliminatorias:
Octavo de final
Primera serie.—1. Scheepers.
Segunda.—1. F. Hansen.
Tercera.—1. Michard.
Cuarta.—1. Gerardin.
Quinta.—1. Vancheur.
Sexta.—1. Van Sigmond.
Séptima.—1. Ehmmer.
Cuarta de final
Primera serie.—1. Richter.
Segunda.—1. Scheepers.
Tercera.—1. Michard.
Cuarta.—1. Gerardin.

Semifinal

- 1. Scheepers.
1. Richter.

Final

- 1. Scheepers (belga).

Madrid-Ocaña-Madrid

El domingo, bajo la organización del Velo Club Portillo, se celebró la prueba Madrid-Ocaña y regreso, que representa 120 kilómetros.
Tomaron la salida veinte corredores de todas las categorías. La clasificación se estableció como sigue:
1. Vicente Carretero, del Madrid Football Club. Tiempo: 3 horas, 47 minutos.
2. José Rodríguez Alonso, 3 h., 47 minutos, 2 segundos.
3. Segundo Alfonso.
4. Eduardo Vicente.
5. Macario Lorente.
6. Domingo Pérez.
7. Manuel Fernández, todos en el mismo tiempo que Rodríguez Alonso.
Por equipos venció el Velo Club Portillo.

El concurso amateur

LEIPZIG, 13.—Se han celebrado las pruebas para el campeonato ciclista del mundo, con los siguientes resultados:
Aficionados: 1. POLA (Italia); 2. Van Vliet (Holanda); 3. Lente (Francia); 4. Markans (Alemania).

Pugilato

El campeonato aragonés

ZARAGOZA, 13.—El resultado del campeonato "amateur" de boxeo es el siguiente:
Campeones.—Peso mosca: Crespo; peso pluma: Sáinz; peso gallo: Gargallo; peso ligero: Rodrigo; peso medio: Chavari; peso semipesado: Minervin; peso pesado: Tortajada.
Ante el campeonato de España
Ya se van conociendo detalles de la gran organización de los campeonatos de España de boxeo "amateur", que este año ha correspondido organizar a la Federación Castellana de Boxeo, y que tendrá lugar los días 17, 18 y 19 en el campo de la Agrupación Deportiva Ferroviaria.
Como ya es sabido, la inscripción de este año es más numerosa que nunca; pero lo más interesante no es la cantidad, sino la calidad de los equipos participantes.
Figuran entre los equipos inscritos el de Gulpúzcoa, que viene a Madrid con grandes probabilidades de triunfo, con un excelente historial y una buena preparación. Como tal equipo ha competido, en una excursión por el Mediodía de Francia, con los de Toulouse y Tarbes, haciendo un papel lucido. En el peso pluma, en Lizarbe se han podido apreciar notables cualidades. El semipesado vasco Prudencio Martínez es vencedor de un modo rotundo, y en su propio país del campeonato francés de su categoría. En general, todos los componentes del equipo gulpuzcoano son enemigos terribles.

Cinturón de Madrid

Resultados de los combates celebrados el domingo en el campo de la Ferroviaria, correspondientes al Cinturón de Madrid de boxeo "amateur":
Peso mosca
PEDRO VEGA venció a Isidoro Molero, por puntos.
VICENTE ONTIVEROS venció a Luis Taracena, por puntos.
JULIO MAYOR ganó a Guillermo San José, por "k. o.".
Peso extraligero
ISIDORO FELIPE ZARDO ganó a Julio Mareste, por puntos.
FRANCISCO ESPIN ganó a Francisco Jiménez, por "k. o.".
Peso pluma
VICENTE GARCIA venció a José Méra, por abandono.
JOAQUÍN DIAZ venció a Manuel Romero, por abandono.
Peso "welter"
MANUEL ROJO venció a Guillermo Espinosa, por "k. o.".
Football
La Copa Murcia
MURCIA, 13.—En el campo de Zarradón de celebró un partido entre el Espinardo y el Betis Murciano, para disputarse la final del torneo de la Copa Murcia. Ganó el primero por tres a uno.
Este partido se juega con balones de la CASA MELLILLA, Barquillo, 6.

Excursionismo

A Fuente de la Reina

El Club Alpino Español organiza, para el próximo domingo, día 19 del corriente, una excursión en automóvil a la Fuente de la Reina. El itinerario para dicha excursión, pocas veces realizada, será el siguiente: Madrid, Puerto de Navacerrada, Venta de los Mosquitos, Camino forestal, Fuente de la Reina. A poca distancia se encuentra el río Acebeda, sitio de interés nacional, y la Acebeda, con su hermoso panorama.
Las inscripciones, con arreglo a las bases que se indicarán, en la Secretaría

Interventores del Estado en Ferrocarriles.—Relación de los opositores aprobados en estas oposiciones desde el 1 al 11 de agosto: números 402, don Rafael del Riego Toscano; 404, don Oscar Erelón Zubeta; 406, don Juan José Corbin García; 411, don Enrique Lloréns Villa; 414, don Juan A. Martínez y Sánchez-Algaba; 416, don Santiago Vázquez González; 417, don Carlos Calvo Ubierna; 418, don Luis de León y Córdoba; 419, don Santiago Valenzuela Horques; 421, don Luis Rojo Calvo; 427, don Juan González García; 428, don Roberto Barthe Pastraña; 432, don Antonio López Pozas; 434, don Ricardo Peralta Lozano; 435, don Martín Martínez Mediavilla; 438, don Aureliano S. Fernández; 441, don Pedro Loredano Manzano Sánchez; 444, don José María Zamora Almaraz; 447, don José Celso Pérez Pastor; y 450, don Salustiano Gómez Durán.

Para hoy, a las ocho y media de la mañana, están convocados los opositores números 402 a 450.

Auxiliares de Hacienda.—Han aprobado el ejercicio de taquigrafía los opositores siguientes: números 3.628, doña María Regina Gómez Cortés; 3.757, don Bonifacio A. Abarca López; 3.804, don Gerardo Reico Gabriel; 3.998, doña Pilar Varuela García; 4.018, don Anastasio Díaz Herraiz; 4.075, doña María de los Angeles Gómez Aura; 4.572, don Emilio Rosell Fernández; 4.772, doña María Veredas Ugarte; 4.927, don José María de los Angeles Millán Loscos; 38; 441, don Francisco del Campo Gaitero; 33; 446, don Manuel Ibañez Ruiz; 34.65; 456, don Luis Pancorbo Ruiz; 33.70; 471, doña Teodora A. Torcón González; 48; y 472, don Dalmiro Prados Ortiz, 38.70.

Para hoy, a las ocho y cuarenta y cinco de la mañana, están convocados los opositores comprendidos entre los números 472 al 547.

Varios opositores de Hacienda nos ruegan hagamos público que, en vista de que ha terminado el segundo llamamiento de Taquigrafía, y muchos señores no han podido presentarse por esta examinandose del segundo ejercicio, o por estar fuera de Madrid y superles el examen gastos desproporcionados con las ventajas, ruegan al Tribunal que haga un llamamiento al final de todos los ejercicios. Justifican su petición, en que no han podido preparar dicho examen con el debido detenimiento por tener que dedicarse a los otros ejercicios, y con mayor razón teniendo en cuenta que nunca han servido para la consecución de plaza los puntos que se obtienen en las asignaturas que constituyen mérito, y sólo se les ha dado valor para mejorar la puntuación entre los aprobados con el fin de que, en caso de haberse realizado estos ejercicios especiales, se hubieran realizado siempre después de terminarse por completo los exámenes de los ejercicios fundamentales.

EL GLOBO "CAPITAN BARBERAN" CAE EN CAMPOREAL

Ayer mañana, a las siete, cayó en el pueblo de Campo Real (Madrid) el globo "Capitán Barberán", tripulado por el teniente de Ingenieros don Antonio Janada Piquer. Procedía de Guadalajara, y realizaba un vuelo de prácticas. El globo sufrió ligeros desperfectos, y el tripulante resultó ileso.

Atletismo

Concurso Internacional obrero

PARIS, 12.—Esta tarde, en el estadio Pershing y ante más de 15.000 espectadores, se ha celebrado la segunda jornada de la reunión internacional obrera de atletismo, organizada por la Federación deportiva del Trabajo y la Unión de sociedades obreras deportivas.
La nota más interesante ha sido la carrera de 5.000 metros, ganada por el corredor ruso Znamenski en 15 minutos, 57 segundos 2/5.
En los cuatrocientos metros se ha clasificado primero el ruso Lyuid, con 49 segundos 2/5, seguido del español Merchán, con 56 segundos 1/5.

Natación

MAGDEBURGO, 13.—Campeonato de Europa de Natación. El húngaro Czi ha sido declarado campeón del mundo de los 100 metros "crawl", con un tiempo de 59 segundos 7/10.
Clasificación general de esta prueba: 1. Czi (Hungría); 2. Fischer (Alemania), en 59 s. 8/10; 3. Wille (Alemania), en 1 m., 1 s. 2/10; 4. «ex equo», Mool (Países Bajos), y Petersen (Suecia), en 1 m. 2 s. 4/10; 6. Bocheski (Yugoslavia), en 1 m., 3 s.
En «Water-polo», Yugoslavia venció a Francia por 2 a 1. Italia-Suecia, sin decisión.

El concurso de "water-polo"

MADEBÚRGO, 13.—Campeonatos de natación. Pruebas de "water-polo". Alemania vence a Checoslovaquia por cuatro tantos a uno y Hungría vence a Holanda por nueve a uno.
El número de puntos obtenido hasta ahora por los distintos países representados en la prueba es el siguiente:
Primer grupo: Alemania, cuatro a cero; Italia, uno a tres, y Checoslovaquia, cero a cuatro.
Segundo grupo: Hungría, cuatro a cero; Holanda, dos a dos; Yugoslavia, dos a dos; Francia, cero a dos, y Bélgica, cero a dos.

Carreras de galgos

COPAGRAY

Cuatro eliminatorias en 675 yardas. A LAS DIEZ, en el Stádium.

Para secar y desodorar el sudor

TALCO-LIRIO CINTO
Las prácticas más escrupulosas de la higiene no pueden evitar que el cuerpo humano transpire y segregue sudor, que en la mayoría de los casos, es beneficioso para la salud.

TALCO-LIRIO CINTO
Tiene todas las buenas cualidades de los mejores polvos de talco; además es DESODORANTE, es decir, que hace desaparecer la fetidez del sudor, tanto más molesta para quien la padece que para quien la percibe.

TALCO-LIRIO CINTO
Es un magnífico absorbente de la humedad del cuerpo humano, muy útil para después del baño, es refrescante, antiséptico, combate los escorzones, irritaciones, sarpullidos, rozaduras o rojeces. Con

TALCO-LIRIO CINTO
no es necesario el uso de remedios heroicos para cortar el sudor, que en la mayor parte de los casos perjudican la salud.

TALCO-LIRIO CINTO
Es el producto ideal para quien quiere conservar el cuerpo con toda su lozanía natural, libre de las molestias de la humedad y el mal olor del sudor.

Pida muestra gratuita a

LABORATORIOS CINTO

Sandoval, 6.—MADRID

"TE LA MARTA" CALIDAD SELECTISIMA la mas selecta calidad mundial de Te PIDA SIEMPRE AL HACER SU COMPRA DE TE "TE LA MARTA. CALIDAD SELECTISIMA"

BELMONTE TOREA EN SAN SEBASTIAN. EL DIA 19 TREN ESPECIAL RAPIDO SALIDA SABADO. REGRESO A VOLUNTAD DEL VIAJERO HASTA EL 30 DE AGOSTO. 45 PTS. IDA Y VUELTA. SE DESPACHAN BILLETES EN MAYOR NUM. 30

AYER FALLECIO IGNACIO SANCHEZ MEJIAS

No dió resultado una transfusión de sangre que le fué practicada, para la que se ofreció Pepe Bienvenida. La familia del diestro se propone trasladar el cadáver a Sevilla

Sánchez Mejías quería dar la alternativa a un hijo suyo

A las diez de la mañana de ayer falleció, en el Sanatorio del doctor Crespo, el diestro Ignacio Sánchez Mejías, gravemente herido en la corrida del sábado en Manzanares. En el momento de ocurrir el fallecimiento le rodeaban su banderillero "Mella", don Manuel Mejías y su hijo Manolo "Bienvenida", y el hermano del diestro, Aurelio. La familia, que había llegado de Sevilla en automóvil, se encontraba en una habitación contigua.

Cuando llegó la ambulancia que trasladó a Sánchez Mejías a Madrid, el doctor Segovia acudió al Sanatorio para operar inmediatamente al diestro. Presenciaron la operación el doctor Crespo, Antonio Conde, mozo de estochos del herido, y el banderillero "Mella".

A las once de la noche hubo que hacerle una transfusión de sangre, en vista de que el estado del herido era cada vez más débil. A la operación se ofrecieron su apoderado, don José Alarcón, y el diestro Pepe Bienvenida. Se aceptó la de este último, y los médicos inyectaron a Ignacio 200 gramos de sangre. A pesar de la ligera reacción que se operó en el diestro, poco después empezó a delirar.

Al terminar la operación se facilitó el siguiente parte facultativo: "En la mañana de hoy ha sido intervenido operativamente el diestro Ignacio Sánchez Mejías, que sufre una herida de tercer grado en la cara interna del tercio superior del muslo derecho, pasa por debajo del lecho de los vasos femorales superficiales, comprendiendo las arcadas vasculares de la femoral profunda y alcanza la piel de la región externa y superior del muslo.

Debido a la intensa hemorragia y a los grandes desgarramientos musculares, son de temer complicaciones infectivas graves. Esta tarde le ha sido practicada una transfusión sanguínea. Temperatura, 39, pulso, 110. Doctor Segovia."

Durante la noche estuvo agitado y febril, intentando varias veces arrojarse de la cama y quitarse las ligaduras de la herida. Ambas cosas fueron impedidas por "Mella", su banderillero. También permanecieron toda la noche con Ignacio su mozo de estochos, Antonio Conde; su apoderado, su hermano Aurelio y su hijo José Ignacio, joven de diez y ocho años. Estos tres habían llegado de Sevilla por la tarde.

A las cuatro de la madrugada llegaron también precedentes de Sevilla, su esposa, Dolores Gómez Ortega, hermana, como se sabe, de "Josecito", y su hija María Teresa.

El fallecimiento

Ya por la mañana los médicos se dieron cuenta de que se le había presentado al herido la gangrena gaseosa, y desde este momento se comprendió que un desenlace funesto era inevitable. Efectivamente, minutos después de las diez de la mañana, falleció, rodeado de



Las personas que hemos dicho. Inmediatamente se comunicó la noticia a Sevilla, donde se extendió rápidamente, causando penosísima impresión. En los alrededores del Sanatorio se agolpó gran cantidad de público, deseoso de conocer detalles. En todas partes donde la noticia iba llegando era comentada en todos de gran sentimiento.

En el Sanatorio se dió orden de no permitir la entrada más que a los periodistas, toreros e íntimos de la familia. Sin embargo, esto sólo fué en el zaguan del edificio. En el cuarto donde ya reposaban los restos del diestro, sólo entraban, además de la familia, el apoderado, Antonio Conde, y el personal del establecimiento.

La capilla ardiente

A las ocho de la noche, el cadáver de Sánchez Mejías fué trasladado desde la habitación número 1 a otra de la planta baja, donde se improvisó la capilla ardiente. El cadáver estaba solamente cubierto por una sábana, sin aperturas, ya que hoy, a las diez de la mañana, los forenses le harán la autopsia y después el cadáver será embalsamado por el doctor don Angel Crespo González.

A las diez de la noche, procedente de Sevilla, llegó al Sanatorio el hermano de Ignacio, don Trinidad Luis Sánchez Mejías. Permaneció largo rato contemplando el cadáver, y tuvo que ser retirado de la habitación por varios amigos.

EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR
D. RAMON FERNANDEZ HONTORIA
Y GARCIA DE LA HOZ
CONDE DE TORREANAZ

HA FALLECIDO EN PONTEJOS (SANTANDER)

EL DIA 11 DE AGOSTO DE 1934

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Su viuda, doña Adelaida de Uhagón y Arellano, condesa de Torreánaz; hijos, doña Adelaida, marquesa de Pidal; don Ramón, don Luis y don Ricardo; hijos políticos, el marqués de Pidal, doña Concepción Botín y doña María Josefa de la Mora; nietos, hermana, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes.

SUPPLICAN a sus amigos una oración por su alma. El funeral que se celebrará el día 17 del corriente, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, de Torrelavega (Santander), así como las misas que se digan el día 16 en la parroquia de San Jerónimo el Real, el 17 en la parroquia del Purísimo Corazón de María (Peñuelas) y en el Santuario de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, se aplicarán por el alma de dicho señor. Varios ilustrados señores Prebendados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

LOS EXCELENTÍSIMOS SEÑORES
Doña Mercedes Manzanares y Lasserra
Y EL TENIENTE GENERAL
Don Wenceslao de Molins y de Lemaur

Que fallecieron santamente, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, el 23 de agosto de 1931, en Los San Sebastián (Guipúzcoa), y el 14 de agosto de 1923, en Los San Sebastián (Madrid), respectivamente.

R. I. P.

Sus hijos, nietos, hermana, sobrinos y demás parientes RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarles a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Por el eterno descanso de sus almas se celebrarán misas los días 14 y 23 del actual en Bayona (Pontevedra), San Sebastián (Guipúzcoa), todas las de las iglesias de San Pascual y San Andrés de los Flamencos y las del día 23 en las Escuelas Pías de San Antón y PP. Carmelitas, así como las que mensualmente se celebran en dichas fechas en las parroquias de Nuestra Señora de la Concepción y Los Molinos (Madrid), San Pascual y capilla del cementerio de San Isidro.

Los eminentísimos y ilustrados señores Nuncio de Su Santidad, Patriarca de las Indias, Arzobispos de Santiago y Valencia, y los ilustrados y reverendísimos Obispos de Almería, Barcelona, Segovia y Madrid-Alcalá han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

bó fortuna como matador de novillos; en 7 de septiembre de 1913, debutó en Madrid como tal matador, alternando con Matías Lara (Larita) y Luis Suárez (Magritas) en el despacho de seis reses de la vacada de Vialin.

Al siguiente día, con bichos de Salas, volvió a vestir el traje de luces en Barcelona, con Valencia y Magritas. En ambas actuaciones dió la nota valiente que le acompañó siempre en su trabajo de subalterno, y cuando en los comienzos de 1914 estubo en Sevilla (uno de sus sueños dorados), sufrió una de las muchas cogidas graves que constituyen la dramática característica de este valeroso lidiador. En auge encendido en aquélla entonces las figuras primumentes de Josecito y Belmonte, creyó oportuno Sánchez Mejías volver a las banderillas, y como rehiletero notable actuó durante cuatro temporadas a las órdenes de Rafael "el Gallo" y de José y Esteban de los hermanos Álvarez Quintero y numerosos amigos del infortunado diestro.

A última hora de la tarde estuvieron en el Sanatorio, para visitar a los hermanos del torero muerto, don Fernando Luca de Tena, el crítico taurino de "El Universal", de Méjico; "Verdugillo", don Eduardo Palacio Valdés, señores Vázquez Díaz, Serrano Anguita y Gómez Velasco. Los toreros Cagancho, Márquez, Chicuelo, Posada, Niño de la Palma, Domingo Ortega, Rubichó y casi todos los que se encuentran en Madrid, menos José y Esteban de los hermanos de los hermanos de don Vicente Martínez, cuando de "testigo" en la ceremonia el trianero Juan Belmonte.

Este año primero de alternativa sumó 50 corridas, llegando nada menos que a las 80 torreadas en 1929, temporada brillantísima, en que confirmó en Madrid su doctorado en la corrida de Beneficencia el día 5 de abril, también con ganado comenareño de Martínez, con José como padrino y con Belmonte y "Varellito" como compañeros.

Alternó con Josecito la tarde trágica de Talavera de la Reina, y luego de su magna temporada marchó a Méjico ya con un torero de primera categoría.

Su cartel creciente le hizo seguir como primera figura en todas las ferias año tras año, logrando clamorosos triunfos a fuerza de regar con sangre todas las plazas.

Dez y seis cornadas atestiguan este aserto y la afirmación rotunda formulada al comienzo de estas líneas: "Sánchez Mejías, el más valiente de los toreros."

El hambre, la rudeza, pueden engendrar un torero valiente... Pero lo raro, lo extraordinario es que lo sea el "señor torero". ¿Lo raro? Ignacio Sánchez Mejías era el "señor torero", y precisamente por eso era tan valiente porque tenía una exaltación de amor propio, un concepto del pundonor tan en carne viva, que no concebía la hostilidad de un público por una ligereza en el valor torero.

Sánchez Mejías tenía espíritu como un guerrero valiente, como un campeón de amor propio, un concepto del pundonor tan en carne viva, que no concebía la hostilidad de un público por una ligereza en el valor torero.

San Sebastián
HOTEL MIRAMAR
El único frente a la playa con pensión completa desde 15 ptas.

Vicente Agueda
LAS MEJORES LANAS Y COLCHONES
Goya 55 y Ayalá, 73, esquina a Torrijos.
Teléfono 50683.

Neurastenia HISTERISMO
SANATORIO NEURO-PATICO, Carabanchel Bajo (Madrid). Tres pabellones. Una especial para señoras. Cuatro médicos. Tratamientos modernos. Director: Doctor Gonzalo R. Lafora, PLAZA DE LA INDEPENDENCIA, 8, MADRID.

PERSIANAS
Desde 1,50 metro, colocada. Linoleum, Hule, Azulejos pintados. Toda clase de alumin. ALMAGENES SERRA, San Bernardo, 2, teléfono 23361.

LA LOGROÑESA DE ARMAS FABRICAS
DE ESCOPETAS, ARMAZONES, Y CARTRUCHOS. APARTADO 47 LOGROÑO

SERNA
(ANGEL J.)
Cines y películas
FUENCARRAL, 10. — MADRID.

ESCOPEAS Y RIFLES
VICTOR SARASQUETA Y C. I. I. BARCELONA

ATENCIÓN, AFICIONADO!
Solamente las escopetas VICTOR SARASQUETA son las auténticas SARASQUETA. No fiarse de nombres imitados.

Orejas y rabo a Villalta en San Sebastián

Mató en mangas de camisa, porque el toro le destruyó el traje de luces en un achuchón. Belmonte, herido, aunque no grave, en la corrida de Santander

En Madrid, la peor corrida del año, con silbidos y bostezos

Novillada soporífera

Tras de la tempestad viene la calma. Después del alboroto del jueves anterior de orejas y clamores, tuvimos el domingo la peor corrida del año entre silbidos y bostezos.

Seis novillos de Fonseca, vacada hijuela de la vieja de Carreros, lucieron poder, que, desarrollado en el primer tercio y estrellado contra las varas, dejaba a las reses con aplomo excesivo. Es decir, que había que aguantarlas al principio y consentirlas al final, lo que supone una dosis de recursos y de valentía que no tenían los toreros apuntados en el programa.

Así ocurrió que las peleas, en general, tuvieron más de herradero que de lidiador, siendo frecuentes las caídas al descubierto, en que los piqueros quedaban en el suelo a merced de los toros, que no les comenaban por falta de codicia.

Todo ello dió lugar a que el público chillara con frecuencia (una "frecuencia" que duró dos horas y cuarto) al oír el clásico buje de carreta que achuchó al bilitano Alejandro Sáez ("Alis"), repatriado después de larga permanencia en América; el sevillano Benito Durán Guerra y el mexicano Luciano Contreras, sacado de nuevo a la circulación, ahora que están de moda los toreros de su país.

Dos garrochistas visitaron la clínica con fuertes contusiones ocasionadas en violentos batacazos. En suma: una corrida muy desagradable en todos los sentidos.

Valiente el veterano Alí; recibió al primer bicho de la serie, terciado y remolón, con un lance de rodillas, que no detuvo su rauda carrera.

La res, por añadidura, fué "sajada" por los piqueros y estropeada con los palitros bajos y delanteros, todo lo cual añadió dificultades al trabajo torero del espada, que tuvo que luchar con el clásico buje de carreta que achuchó a coca, pero no embiste. Así, tras poca tela por la cara, hubo de entrarle a matar en la suerte contraria, cobrando un pinchazo a cambio de una aparatosa voltereta. Repitió en los mismos terrenos, desarmándole el toro por alto, lo que volvió a ocurrirle al atacar otra vez en tablas. Caló, por último, bajo, y se acostó el salamanquino. Un poco menos manso el cuarto de la partida, se tapó con poder ante la gente del castro, quedando aplomadísimo para la corería de a pie. No quiso o no pudo consentirle Alí, como el bicho requería, y jugó distanciado el percal y la franlea con resultado taurístico negativo. Cuatro arrematazos infructuosos y varios intentos fallidos de desballesto y un aviso fué el final de todo ello.

Un "oloroso", ojo de perdiz, corrido en segundo lugar, llamó justamente la atención por su bravura y pujanza. Erioso con el escudrón, derribó con estrépito; suave con los peones, se dejaba tocar a gusto. Pero se acabó en la suerte de varas y remoloneó mucho en los tercios siguientes.

Durán Guerra, que en los lances de capa preliminar cuajó una verónica y un farol bastante aceptables, trasteó a última hora con la bayeta despegada, para rendir al toro de un estocazo contrario y torcido y un cierto descabello.

Durante el herradero, que fué toda la lidia del quinto toro, de violento pinto en la pelea, no vimos nada que amparar a la fama de este lidiador. El mexicano, al haber agotado el capitulo dió telonazos de pitón a pitón y con el pincho entró dos veces, calando a la segunda, contrario y tendencioso.

Un achuchón grande en las verónicas de salud desanimó, sin duda, a Luciano Contreras en la lidia total del bicho tercero.

El tal bicho anduvo remiso ante los montadas, aunque to mó los puyas, con derribo en el encuentro. Pero quedó sin poder y se prestaba a la faena. El mexicano, al haber agotado el capitulo dió telonazos de pitón a pitón y con el pincho entró dos veces, calando a la segunda, contrario y tendencioso.

El tal bicho anduvo remiso ante los montadas, aunque to mó los puyas, con derribo en el encuentro. Pero quedó sin poder y se prestaba a la faena. El mexicano, al haber agotado el capitulo dió telonazos de pitón a pitón y con el pincho entró dos veces, calando a la segunda, contrario y tendencioso.

También el domingo hubo torero espontáneo. Un espectador se lanzó a la plaza y muleteó con aplauso de muchos espectadores, que luego silbaron, injustamente, a Malagueño, porque, cumpliendo con su deber, le arrebató la muleta.

Curro CASTAÑARES

EN TETUAN
Los novillos de don Esteban Hernández, bien presentados y fáciles de torear. El rejoneador portugués, Simão da Veiga, buen caballista, hizo toda clase de figuras antes dos novillos embolados. Fué muy aplaudido al colocar un serie de rejones y varios pares de banderillas estupidos. Con el rejón de muerte no estuvo afortunado, aunque tuvo la suerte de matar a su primero, claro que clavándolo en la paletilla. Rabadán despatchó al otro brevemente.

En lidia ordinaria Laporta, al que vimos el pasado domingo, toró a sus novillos cerequisima y enterado. Fué volteado aparatosamente en los dos sin consecuencias. Con el estocazo estuvo breve y fué aplaudido.

El debutante Carrero se mostró torpón y nervioso. Al matar a su segundo fué alcanzado por la ingle, pero sin que el toro llegara a calarle. En resumen, una novillada con poca historia.

L. G. H.

EN PROVINCIAS
EN CARTAGENA
CARTAGENA, 13.—Seis toros de Albaserrada, grandes y poderosos, para El Gallo, Niño de la Palma y Victoriano de Laserna. Asistió el ministro de Marina, que ocupaba un palco.

Primero. El Gallo lo lancea despegado. En quites se adorna y escucha pal-

mas. Trastea breve y valiente y agarra un pinchazo echándose fuera. Más pases por la cara, que termina con media delantera, huyendo. (Palmas y pitos.) El toro es aplaudido en el arastre.

Segundo. Muy lucido y fuerte. El Niño de la Palma veronicea valiente y espaldado. Cayetano brinda al ministro muleta breve y atiza tres pinchazos malos (protestas) y un bajonazo. (Pitos.)

Tercero. Laserna le saludó por verónicas. El bicho es el más bravo de los seis. Victoriano, en quites, escucha una ovación. Laserna brinda al ministro y hace una faena superior, que termina con dos pinchazos buenos y media excelente. (Oreja y vuelta al ruedo.) Ovación al ganadero.

Cuarto. El Gallo lo saluda vulgar. En quites, El Gallo se adorna por ganteras. Muleta estatuaria; cambia la muleta a la izquierda y da dos naturales buenos. Pincha en el testuz y sufre un achuchón. Sigue con pases de pecho y molinetes teneros, que se ovacionan, y clava media habilidosa. Descabelló al primer intento. (Palmas.)

Quinto. Niño de la Palma torea ceñido. El Niño pone tres pares de banderillas al hilo y al cambio, que levantan a la gente. Después de una faena soberbia, mete una entera en lo alto que mata sin puntilla. (Oreja, rabo y vuelta.)

Los espadas sacan al ganadero a los medios. (Ovación.)

Sexto. Laserna, con gran estilo, le veronicea y escucha palmas. En quites se aplaude un soberbio farol de El Gallo. Laserna hace una faena cerca, muy inteligente. Termina con media lagartija, que tumba al bicho. (Orejas, rabo, pata y el delirio.)

PRIMERA DE ABONO EN SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 13.—El domingo se celebró la primera de abono, lidiando ocho toros de Clairac para Villalta, Barrera, Armillita y Fernando Domínguez. Tiempo magnífico y entrada regu'

Primero. Buen tipo, negro. Villalta da cuatro verónicas buenas, rematando con media magnífica.

Coge los trastos y comienza con un pase por alto, al que sigue un natural que es ovacionado. Al dar un pase de pecho es cogido aparatadamente, que le levanta en alto, quedando suspendido en el testuz. Belmonte pasa de un pitón a otro, lanzado por el bicho, y es derribado al suelo, de donde se levanta entre la emoción del público.

A pesar de tener destrozada la tagileguilla, se dirige al toro y le da un molinete. Entrando luego valientemente, agarra una estocada de la que queda el toro. (Gran ovación, las dos orejas y el rabo.)

Belmonte pasa a la enfermería en brazos de las asistencias, de donde no vuelve a salir. Durante la lidia del quinto toro se facilitó un parte, en el que dicen que el diestro tiene un puntazo en la ingle. La herida, aunque no de gravedad, le ha producido gran inflamación.

Lalanda lanceó a sus dos bichos muy apático. A su primero le hizo una faena de alfo, y entrando bien a matar cobró una estocada que basta. A su segundo le hizo una faena incolora.

Mató de dos pinchazos, una media con derrame y el bicho dobla. Lalanda escucha una pita.

Bienvenida lanza muy bien a su primero. También se luce en quites. Con las banderillas pone un par al quiebro bueno; otro al cuarto colosal. Con la muleta realiza una faena formidable, con pases de todas clases, molinetes, naturales y rodillazos, que el público corea. La música toca en su honor. Mata de una buena estocada. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

En su segundo lancea bien y se adorna en los quites. Después realiza una gran faena. (Suena la música.) Entrando bien, agarra una media que, sin puntilla, hace rodar al toro. Se le conceden las dos orejas y el rabo.

EN ALBACETE

ALBACETE, 13.—Se lidiaron novillos de Pacomio Martín, que resultaron flojos. Varellito II, Carmona y Palomino cumplieron y fueron aplaudidos. Durante la lidia se arrojaron dos espon-táneos al ruedo, y se promovió un gran escándalo al ser detenidos.

nificamente y agarra una estocada al volapié superior que mata. (Ovación, las dos orejas, el rabo, salida a los medios y el delirio. Villalta se retira a la enfermería, donde le curan de un puntazo leve en la ingle, saliendo poco después.)

Sexto. Negro molinete listón. Barrera torea bailando. El toro entra seis veces y en todas sale suelto. Barrera hace una faena regular, sin parar. Sólo hay un pase por alto bueno. Faena por la cara. Termina con media delantera y desprendida. (Pitos y palmas.)

Séptimo. Negro. Armillita da un farol. Barrera, un quite bueno. Armillita, otro, destacando tres chicuelinas, y Barrera un farol, una rebolera y una verónica. Luego, faena por la cara. Un pinchazo, echándose fuera, y una estocada laudada. (Palmas.)

Octavo. Negro, zaino Domínguez da una verónica vulgar. Cuatro varas por dos tumbos. Villalta hace un quite soberbio a un picador. Luego dos verónicas y un rodillazo. Domínguez, nada. Domínguez, faena valiente, un natural. Sigue movido y agarra un pinchazo malo, otro igual, media delantera y descabelló a la segunda. (Pitos.)

MULTA AL DIESTRO DOMINGUEZ
SAN SEBASTIAN, 13.—El gobernador ha multado con 500 pesetas al diestro Domínguez, que se encarró con el público.

EN SANTANDER
SANTANDER, 13.—Ayer, con un lleo completo, se verificó la segunda corrida de feria. Se lidiaron seis toros de Murube para las cuadrillas de Belmonte, Marcial Lalanda y Manolo Bienvenida.

En su primero, Belmonte toreó bien por verónicas. Al realizar la faena es cogido, sin consecuencias, y después de una breve brega y de nada baliente, cobra una estocada con la que despatcha al toro. En su segundo tiene una actuación lucida con la capa y en los quites. Se aplauden algunas buenas medias verónicas. Comienza su faena con un pase por alto, al que sigue un natural que es ovacionado. Al dar un pase de pecho es cogido aparatadamente, que le levanta en alto, quedando suspendido en el testuz. Belmonte pasa de un pitón a otro, lanzado por el bicho, y es derribado al suelo, de donde se levanta entre la emoción del público.

A pesar de tener destrozada la tagileguilla, se dirige al toro y le da un molinete. Entrando luego valientemente, agarra una estocada de la que queda el toro. (Gran ovación, las dos orejas y el rabo.)

Belmonte pasa a la enfermería en brazos de las asistencias, de donde no vuelve a salir. Durante la lidia del quinto toro se facilitó un parte, en el que dicen que el diestro tiene un puntazo en la ingle. La herida, aunque no de gravedad, le ha producido gran inflamación.

Lalanda lanceó a sus dos bichos muy apático. A su primero le hizo una faena de alfo, y entrando bien a matar cobró una estocada que basta. A su segundo le hizo una faena incolora.

Mató de dos pinchazos, una media con derrame y el bicho dobla. Lalanda escucha una pita.

Bienvenida lanza muy bien a su primero. También se luce en quites. Con las banderillas pone un par al quiebro bueno; otro al cuarto colosal. Con la muleta realiza una faena formidable, con pases de todas clases, molinetes, naturales y rodillazos, que el público corea. La música toca en su honor. Mata de una buena estocada. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

En su segundo lancea bien y se adorna en los quites. Después realiza una gran faena. (Suena la música.) Entrando bien, agarra una media que, sin puntilla, hace rodar al toro. Se le conceden las dos orejas y el rabo.

EN ALBACETE

ALBACETE, 13.—Se lidiaron novillos de Pacomio Martín, que resultaron flojos. Varellito II, Carmona y Palomino cumplieron y fueron aplaudidos. Durante la lidia se arrojaron dos espon-táneos al ruedo, y se promovió un gran escándalo al ser detenidos.

LA FRESCURA DEL MAR

En los días de intenso calor, simplemente la vista del mar es un alivio. De igual forma la vista, nada más, del vaso de agua con la cucharadita de "Sal de Fruta" ENO, con su fresca espuma efervescente, es un anticipo de la grata sensación de frescura que lleva al organismo. La "Sal de Fruta" ENO, cuyas propiedades refrescantes, tónicas y depuradoras son apreciadas en el mundo entero, es el producto más eficaz y de mayor consumo en el verano. Apaga la sed y adapta el cuerpo a los rigores del calor.

LABORATORIO FEDERICO BONET - Apartado 202 - MADRID

ENVIEMOS, incluído un frasco de ensayo, el nombre, el número de la calle y la ciudad. Envíenos un frasco de ensayo, el nombre, el número de la calle y la ciudad. Envíenos un frasco de ensayo, el nombre, el número de la calle y la ciudad.

Nombre _____ Nº _____
Calle _____ Población _____

"SAL DE FRUTA" ENO

LABORATORIO FEDERICO BONET - Apartado 202 - MADRID

INFORMACION COMERCIAL Y FINANCIERA

Los haberes pasivos de Santoral y cultos los militares

Fuera del cuadro

Fuera de los valores incluidos en el cuadro se han cotizado:

Ciudad—Obligaciones Eléctricas Malagueña, serie C (92.50), 94.

COTIZACIONES DE ULTIMA HORA

Nortes, 230, dinero, Alicante, 185; Explosivos, 522, dinero en alza, 535; en baja, 522, dinero. Todo a fin corriente.

BOLSA DE PARÍS

Pesetas 207,20
Liras 130,05
Belgas 356,05
Dólares 14,93

BOLSA DE BERLIN
(Cotizaciones del día 13)

Continental Gummiwerke 129
Berliner Kraft & Licht 148
Chade Aktien A-C 226 1/2
Gesafire Aktien 109
A. E. G. Aktien 24
Farben Aktien 148 3/8
Harpener Aktien 103 1/4
Deutsche Bank &
Ges 63 1/8
Dresdener Bank 65 1/2
Reichsbank Aktien 152 5/8
Hapag Aktien 25 5/8
Siemens und 142 3/4
Siemens Schuckert 89
Gelsenkirchner Bergbau 62 5/8
Rheinische Braunkohle 247
Bemberg 64
Elektr. Licht & Kraft 112

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE MADRID

Interior 4 %	Antr. Día 13	Exterior 4 %	Antr. Día 13
F. de 50.000	71,40	F. de 50.000	99,25
E. de 25.000	71,40	E. de 25.000	99,25
D. de 12.500	71,40	D. de 12.500	99,25
C. de 5.000	71,40	C. de 5.000	99,25
B. de 2.500	71,40	B. de 2.500	99,25
A. de 1.000	71,40	A. de 1.000	99,25
G. V. H. de 100 x 200	86	G. V. H. de 100 x 200	86

Comentarios de Bolsa

¿Qué ha pasado en las Vascongadas? Quéirase o no, este era el comentario que dominaba en el mercado al abrir la semana, y a los incidentales allí ocurridos estos días se atribuía, en parte, la depresión que en estos días se ha acentuado, como dijimos oportunamente recorriendo el comentario de los correos. Ayer estaban éstos desorientados por la falta de noticias, y mientras llegaban éstas, la gente se limitaba a esperar con más o menos ánimo.

Ya cerrada la sesión, la Bolsa encontró otros temas para sus comentarios: la muerte de Sánchez Mejías y la del infante don Gonzalo. Primero como rumores, después como noticias. Luto, pues, en diversos sectores del mercado.

Papel en Bonos oro y con flojedad en los precios. ¿A qué obedece? Hay quien apunta al desbarajuste que se inicia en el mercado del cambio internacional con motivo de las medidas que en Norteamérica sobre la plata; pero, se objeta, si precisamente suben los francos suizos, con quienes los Bonos oro habían mantenido, hasta ahora, tan estrecha relación.

Ya comentamos hace unos días, la repercusión que en el grupo de valores telefónicos tenían las últimas órdenes ministeriales y la graduación que se apreciaba en la marcha de estos títulos en la Bolsa. La depresión que han experimentado las ordinarias—98, papel—viene a confirmar aquel comentario.

Mala impresión en el grupo de valores ferroviarios. Las noticias sobre la marcha de la recaudación siguen entusiasmado poco a los especuladores, que son contrarrestadas por las demás que salen a la luz.

Río de la Plata ha celebrado su Junta general, normalmente. Dicen que no hay nada de lo dicho, que no hay nada todavía. Los comentaristas bursátiles, sin embargo, dicen que se insiste demasiado en decir que no hay nada. Continúa el dinero a 86, como el viernes pasado.

Un día esperado como agua de mayo: el próximo miércoles. Fiesta de la Asunción, conmemorada en Madrid con su fiesta típica oficialmente reconocida, la Bolsa permanecerá cerrada dicho día.

Síntoma de la falta de negocio, aparte las muchas características que ofrece la sesión, es la gran variedad de precios existente en la Duda Interior: cada clase se cotizó a un cambio diverso. Y es eso: que cada cual hace su negocio y como puede, y así como en otras ocasiones hay cierto cambio de no concertar cambio alguno, pero no fjar precio sin armonía alguna, ahora no es posible conservar este conjunto aun dentro del ámbito reducido de una misma clase de Duda.

Recaudaciones ferroviarias

La recaudación de la Compañía del Norte en la segunda decena del mes de julio ha sido la siguiente:

Del 11 al 20 julio 1934.....	Del 11 al 20 julio 1933.....
9.926.777,05	9.731.643,24
Diferencia en más.....	195.134,71
Del 1 enero al 20 julio 1934 184.448.374,86	Del 1 enero al 20 julio 1933 181.141.753,17
Diferencia en más.....	3.306.621,69

Escuelas y maestros

La Confederación Nacional de Maestros.—Esta entidad nos envía un impreso en respuesta a ciertas manifestaciones de los Trabajadores de la Enseñanza. Al hacer un resumen la Confederación Nacional de Maestros de su labor en beneficio del niño, la escuela y el maestro, dicen, refiriéndose a los destinatarios de esta circular, que la Confederación de Maestros no se unió nunca al carro de ningún ministro. Añade que la Confederación ya practica su programa mucho antes de que los modernos innovadores aspirasen a redimir la enseñanza y desaprovechase la singular ocasión de conseguirlo, pues que contaban con todos los medios adecuados y circunstancias favorables para ello.

Si afiliados nuestros—dice al impreso—o siquiera amigos, hubieran pasado por el ministerio y Dirección general, el Magisterio primario hubiese sido relevado en horas, pero cuantos han ocupado esos altos sillones no han tenido ni tienen relación política con nosotros, ni afecto, ni nada.

Y en cuanto a nuestras relaciones con los demás organismos—agregan—, sólo diremos a quienes no estudiaron la Historia societaria del último cuarto de siglo, que las conservaremos como nuestros aliados acuerden. Hemos discrepado y discrepamos de muchos acuerdos ajenos, pero los que sean comunes pedimos y debemos defenderlos unidos.

Registro de Exportadores

La "Gaceta" del domingo publica la relación de los incluidos en el Registro Oficial de Exportadores, del número 5.000 al 6.000.

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausentaron durante el verano, recibirán EL DEBATE en el punto de su residencia, sin aumento de precio, previo abono de un trimestre adelantado

Cotizaciones de Barcelona

Interior 4 %	Antr. Día 13	Exterior 4 %	Antr. Día 13
F. de 50.000	100,60	F. de 50.000	100,60
E. de 25.000	100,60	E. de 25.000	100,60
D. de 12.500	100,60	D. de 12.500	100,60
C. de 5.000	100,60	C. de 5.000	100,60
B. de 2.500	100,60	B. de 2.500	100,60
A. de 1.000	100,60	A. de 1.000	100,60

Cotizaciones de París

Interior 4 %	Antr. Día 13	Exterior 4 %	Antr. Día 13
F. de 50.000	91,40	F. de 50.000	91,40
E. de 25.000	91,40	E. de 25.000	91,40
D. de 12.500	91,40	D. de 12.500	91,40
C. de 5.000	91,40	C. de 5.000	91,40
B. de 2.500	91,40	B. de 2.500	91,40
A. de 1.000	91,40	A. de 1.000	91,40

Cotizaciones de Londres

Interior 4 %	Antr. Día 13	Exterior 4 %	Antr. Día 13
F. de 50.000	100,60	F. de 50.000	100,60
E. de 25.000	100,60	E. de 25.000	100,60
D. de 12.500	100,60	D. de 12.500	100,60
C. de 5.000	100,60	C. de 5.000	100,60
B. de 2.500	100,60	B. de 2.500	100,60
A. de 1.000	100,60	A. de 1.000	100,60

Cotizaciones de Bilbao

Interior 4 %	Antr. Día 13	Exterior 4 %	Antr. Día 13
F. de 50.000	100,60	F. de 50.000	100,60
E. de 25.000	100,60	E. de 25.000	100,60
D. de 12.500	100,60	D. de 12.500	100,60
C. de 5.000	100,60	C. de 5.000	100,60
B. de 2.500	100,60	B. de 2.500	100,60
A. de 1.000	100,60	A. de 1.000	100,60

NOTAS INFORMATIVAS

La interrogante que pendía sobre el mercado al cerrar la sesión del viernes se resuelve en esta jornada poco favorable para el mercado.

Por de pronto hay una desanimación profunda y general: el negocio se ha limitado al minimum en todos los sectores.

Y con las transacciones, los precios, de escaso movimiento, tanto en Deudas del Estado como en valores de especulación.

La gente no está completamente tranquila en lo que se refiere a la cuestión de las Vascongadas: faltan informaciones a la hora en que el mercado cierra. Pero, aunque la impresión no es satisfactoria, parece que el tono general del mercado no acusa mucho nerviosismo.

Los Fondos públicos tienen una jornada completamente gris sin agilidad ninguna, ni en los cambios ni en las operaciones. La sesión podría retrotraerse impunemente al viernes y se tendría de este modo una idea justa del desarrollo de esta primera jornada.

Abunda, asimismo, en Bonos oro la oferta: a 233 queda papel al cierre. Sigue el dinero en Erlanger, por mañana ya, del cual también alguna demanda para Villas nuevas, a 82.

Reaccionan un poco las Cédulas del Banco Hipotecario, y mejoran también las del Crédito Local en alguna de sus clases.

Dinero en el grupo bancario para Río de la Plata, a 86, sin contrapartida.

En valores de electricidad no hay apenas cambios: únicamente destacan las E. Española, a 140, y E. Madrileña, a 140.

Las Telefónicas, preferentes, se hacen a 105,80 y 106, pero a este cambio ya queda algo ofrecidas. Hojas las ordinarias, ceden hasta 98.

Casi olvidadas, las Rif, portadoras, dentro del viejo grupo las Rif, portadoras, que quedan a 249, niveladas.

Para los demás valores mineros, no sale nada a plaza, si no es papel.

A primera hora, Ferrocarriles; a última hora, Explosivos. Los precios se abordan y cierran en baja, respecto al viernes, y el negocio no crece ni siquiera con el movimiento de precios.

Para Alicante queda papel a 184 y dinero a 182; para Nortes, después de hacerse a 223, queda dinero a fin corriente a 223,50.

Explosivos abrieron a 523, pero se reaccionan ligeramente y cierran con una operación a 525, y queda dinero.

En Petrolíes, sin animación alguna, queda dinero a 21,25, al contado.

Para Obligaciones primera hipotecas queda papel a 230 y dinero a 227.

VALORES COTIZADOS A MAS DE UN CAMBIO

Tánger-Fez, 98 y 97,75; Telefónicas, preferentes, 105,75 y 200; Explosivos, 523 y 522; fin corriente, 523 y 525.

Pesetas nominales negociadas:

Efectos públicos.—Interior, 538,700; exterior, 36,800; 4 por 100 amortizable, 7,000; por 100 canjeado 1931, 11,000; 3,450; 1917 (canjeado 1928), 49,500; 1926, 10,000; 1927, sin impuestos, 260,000; 1927, con impuestos, 153,500; 3 por 100, 1928, 115,000; 4 por 100, 1928, 130,800; 4,50 por 100, 1928, 182,500; 5 por 100, 1929, 16,000; Bonos, 5,000; Tesoro, 5 por 100, octubre, 1929, 56,000; 5 por 100, abril, 1934, 27,000; Ferroviaria, 5 por 100, 25,000; Bronce, 2,2

IMPRESION DE BILBAO

BILBAO, 13.—Comienza la semana de Bolsa con una sesión despacífica. Las Deudas del Estado, en general, mejoran. En obligaciones se nota irregularidad.

En Ferrocarriles, Nortes y Alicante flojean. Pájaros 3 y 250 pesetas, respectivamente, y quedan ofrecidas. En Eléctricas, sostenimiento. Ganan las Viegas un duro y repiten cambios las Ibéricas, que quedan sostenidas, como las primeras.

En Cédulas, Altos Hornos repiten sus cambios, y en valores varios, Explosivos retroceden un duro y medio y quedan también oferta.

Banco de España
(Balance del día 11. En millones de pesetas.)

ACTIVO	4 agosto	11 agosto
Oro en Caja:		
Tesoro	18,6	18,7
Banco	2,245,2	2,245,2
Cuentas corrientes:	0,3	0,4
En el extranjero:		
Tesoro	60,3	61,4
Banco	2,22	2,21
Plata	681,6	679,0
Bronce	2,2	2,2

PASIVO

Capital del Banco. 177,0 177,0
Fondo de reserva. 33,0 33,0
Fondo de previsión. 18,0 18,0
Reserva especial. 19,7 19,7
Cuentas corrientes. 873,0 825,8
Cuentas corrientes. 0,3 0,4
Depósitos en efectivo. 10,6 10,6
Dividendos e intereses. 91,0 84,3
Ganancias y pérdidas. 28,7 30,4
Diversas cuentas. 40,2 40,2
Tesoro público. 78,2 94,5
Total. 6.409,4 6.355,6

Tipos de Interés.—Descuentos, 6 por 100. Préstamos y créditos con garantía, 5,50 por 100. Créditos personales, 7 por 100.

Facturas al cobro

Se han puesto al cobro las facturas contenidas en la siguiente relación:

Clase de Deuda. Cupones.—Interior 4 por 100, hasta la factura número 3.000. Exterior 4 por 100, hasta la factura número 675. Amortizable 4 por 100, 1908, hasta la factura número 400. Idem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 373. Idem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 375. Idem 5 por 100, 1926, hasta la factura número 800. Idem 5 por 100, 1928, hasta la factura número 700. Idem 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 625. Idem 5 por 100, 1928, hasta la factura número 1.000.

Títulos amortizados.—Amortizados 4 por 100, 1908, hasta la factura número 29. Idem 5 por 100, 1917, hasta la factura número 8. Idem 5 por 100, 1920, hasta la factura número 9. Idem 5 por 100, 1927, hasta la factura número 83. Idem 4 por 100, 1928, hasta la factura número 20. Deuda Ferroviaria. Cupón.—Amortizable 4 por 100, hasta la factura número 3.000. Idem 4,50 por 100, 1928, hasta la factura número 160. Idem 4,50 por 100, 1929, hasta la factura número 330.

MONEDAS

Francos máximo.	48,45	48,45
— mínimo.	48,45	48,45
— suizo, máx.	240	240
— mínimo.	239,75	239,75
Belgas, máximo.	172,75	172,75
— mínimo.	171,75	171,75
Liras, máximo.	63,20	63,20
— mínimo.	63,20	63,20
Dólares máximo.	37,90	37,90
— mínimo.	37,90	37,90
P. argent. máx.	4,97	4,97
— mín.	4,97	4,97
Florinas máx.	4,98	4,98
— mín.	4,97	4,97
Cor. norue. máx.	3,86	3,86
— mín.	3,86	3,86
Cor. suec. máx.	3,07	3,07
— mín.	3,07	3,07
Danesa, máximo.	1,65	1,65
— mínimo.	1,65	1,65
— sueca máx.	1,93	1,93
— mínimo.	1,91	1,91

HERNIADO

Alcira, 15 de julio de 1934.
Sr. D. C. A. BOER, Barcelona, 60.

Muy señor mío: Gustoso le participo a usted, por encargo de la doctora que me confió, que he conseguido el método C. A. BOER sin molestia alguna en el ejercicio de mis deberes. Me complace en recomendar el método C. A. BOER a los compañeros herniados y demás pacientes que quieren evitar la operación. De usted afmo. s. a. en Cristo, Enrique Boix Lillo, presbítero, Calle Wilson, 106.

HERNIADO: Tiene usted a mano dominar y vencer las hernias que usted sufre. Siga el METODO C. A. BOER será para usted, como lo fué para miles de herniados, una liberación. Sin compromiso, con toda confianza, acuda usted en las siguientes poblaciones: LEÓN, miércoles 15 agosto, Hotel París. BENAVENTE, jueves 16, Hotel Mercantil. ZAMORA, viernes 17, Hotel Sulzo. VALLADOLID, sábado 18, Hotel Inglaterra. MEDINA CAMPO, el 19, Fonda Castellana. MADRID, lunes 20 agosto, HOTEL INGLES, Echegaray, 8 y 10. TOLEDO, lunes 20 agosto, Hotel Imperial. CALATAYUD, miércoles 22, Hotel Fortinos. SORIA, jueves 23 agosto, Hotel Comercio. ALMAZAN, viernes 24, Fonda Comercio. ZARAGOZA, el 25, Hotel Universo y Cuatro Naciones. Un colaborador recibirá en: SANTA LUCÍA, jueves 16, Hotel Sulzo. VILLAGARSA AROSA, el 17, Hotel Lola. PUEBLA CARAMINAL, el 18, Bar Santos. NOYA, domingo 19, Fonda Argentina. ORDENES, lunes 20, Fonda José María. CARB., martes 21, Fonda Victoria. CORUÑA, miércoles 22, Hotel Francia. BETANZOS, jueves 23, Hotel Barredo. PUENTEDEUME, el 24, Fonda José Paredes. FERROL, sábado 25 agosto, Hotel Sulzo. JUBIA, domingo 26, Fonda Casa Pantín. CEDEIRA, lunes 27, Hotel Miramar. ORENSE, martes 28, Hotel Cervantes. ORTIGUEIRA, el 29, Hotel Fortinos. VIVERO, jueves 30, Hotel Victoria. LUGO, viernes 31, Hotel Méndez Núñez. C. A. BOER, especialista herniario de París. Pelayo, 60, BARCELONA.

UN LIBRO APASIONANTE

es el de
Paul de Kruiif
Los cazadores de microbios

Las vidas, las luchas novelescas, llenas de emoción, de los grandes cazadores de microbios: Pasteur, Koch, Roux y Behring, Metchnikoff, Ehrlich, etc., narradas con enorme amenidad, hacen de este libro una obra única, en la cual se unen la divulgación científica, la emoción y el interés narrativo. No existe novela que pueda superar en emoción a estas historias auténticas. Un volumen ilustrado con láminas, pesetas 18.

En su librería y en
Espasa Calpe, S. A.
CASA DEL LIBRO
Avenida Pi y Margall, 7
MADRID

tejados eternos... con

PIZZARRITA

GARANTIZADO Y FABRICADO POR "HIDROCEMENTOS CASTILLA S.A. GUADALAJARA"

CHAPAS • TUBOS • DEPOSITOS

MADRID: P. RECOLETOS BARRA: C. CATALANAS

#646

Empieza la campaña para el plebiscito alemán

Ayer hablaron todos los jefes importantes del racismo. Más ataques de Goebbels a la Prensa extranjera

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

BERLIN, 13.-Ayer domingo ha comenzado una formidable campaña de propaganda... con más de anuncio comercial de campaña política...

zer, y al final se cantó el "Deutschland über alles", junto al himno del partido. Ello prueba ser verdad que las S. A. ya no podrán celebrar acto alguno por su cuenta sin intervención de sus rivales...

Esta noche la actualidad es el discurso electoral de Goebbels. Si no hubiera atacado tanto a la Prensa extranjera, podríamos repetir, sin que pareciera espíritu de venganza, que el ministro de Propaganda es mucho más retórico que inteligente...

BERLIN, 13.- Los nueve "leaders" de Alemania, con el ministro de Propaganda, Goebbels, al frente, hablaron hoy por la noche ante el micrófono en nueve estaciones de "radio" diferentes...

Cartas a EL DEBATE

Las vacaciones escolares

Señor Director de EL DEBATE.

Muy señor mío: Antes de empezar las vacaciones estivales en los colegios de Primera enseñanza, por el ministerio de Instrucción pública se dieron normas para los colegios privados...

Para ello se requería la debida autorización del Consejo Provincial, el cual, previo informe, podría autorizar dicha clase.

Un acto significativo

Significativo ha sido también el acto del domingo, al que se le viene dedicando toda la atención de las tertulias. A las ocho de la mañana el nuevo jefe de la S. A. de Berlín y Brandenburg...

Dejo el hecho a su consideración de usted. Afectísimo y s. s. q. e. s. m., José GUMERA Maestro. Barcelona, 10 de agosto de 1934.

Folleto de EL DEBATE

ERIC DE CYS

EL CASTILLO DE LOS MAGOS

(NOVELA)

(Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa.)

No lo sé, a punto fijo. De nada, si usted quiere, o en otro caso, del enojo que he podido causarle involuntariamente. Me pareció, al ver lo que hacía usted con ese sobre...

—¿Y por qué iba a recibirla de manera distinta a como usted merece que se la reciba? —Oh, no lo sé...; tal vez no es la misma de antes... El matrimonio produce, al parecer, efectos sorprendentes...



—El bacalao a la vizcaína me ha sentado muy bien. Ahora vamos con la escudella.

SE HA LLEGADO A DONDE ESTA BYRD

El almirante está bien, pero débil

WASHINGTON, 13.-La Sociedad Nacional de Geografía anuncia que la nave de Byrd ha llegado a la zona de la Antártida...

La Reina de Dinamarca llega a Bayreuth

BAYREUTH, 13.-Ha llegado la reina de Dinamarca para asistir al ciclo de las óperas de Wagner.



EN LOS VIAJES SI LOS NERVIOS SON LOCOS SEA USTED CUERDO Un dolor en viaje duele más que en casa. Sea prudente y preenga las contingencias. CEREBRINO MANDRI Combate toda suerte de dolores nerviosos con éxito absoluto. Llévelo usted en la maleta. Es inofensivo. CEREBRINO MANDRI

CRONICA DE SOCIEDAD

En Avila, don Angel Torres, ex diputado a Cortes, ha pedido, para su sobrino, el joven médico don Emilio Torres, la mano de la bella señorita María Luisa Guerra Alonso...

Nuestra Señora de la Asunción Mañana, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, celebrarán sus fiestas las marquesas de Alhucemas, Bolaque, Cambil, Romana, Castel Moncayo y Conquista...

Entre los asistentes figuraban: los marqueses de San Fernando, las señoras y señoritas de Rodríguez de Campomanes, Palacio, Gasset, Cevallos-Zúñiga, Navarro, Ferreiros, Deville de Bellechasse, Quiroga, Carbajosa, Dapena, Alvarez, Vázquez de Prada, Novo, Rodríguez, Crespo y otras.

La recaudación fué distribuida entre los pobres de la localidad. En Sevilla se encuentra mejorado de la enfermedad que ha sufrido el conde del Fresno de la Fuente.

Muy mejorados de las lesiones que sufrieron en reciente accidente automovilístico, han sido trasladados a Sevilla, desde Jerez, don Luis Ibarra y Osborne y su hermano político don Rodrigo Parladé Ibarra.

En el convento de las Madres Reales de Avila, don Angel Torres, ex diputado a Cortes, ha pedido, para su sobrino, el joven médico don Emilio Torres, la mano de la bella señorita María Luisa Guerra Alonso...

Ha fallecido en la villa de Fontelos, de la provincia de Santander, don Ramón Fernández Hontoria y García de la Hoz, conde de Torreana.

La ilustre personalidad del finado, de una vida placida y ejemplar, ha hecho su muerte muy sentida entre cuantos le conocieron y trataron.

Este castillo fué construido en el año 1789. Se ignora la importancia de las pérdidas.

paradoras de Madrid ha profesado solemnemente sor María de la Soledad, en el mundo Carmen Bermúdez de Castro, hija del comandante retirado del mismo apellido.

Señoras de Bárcenas, Caro y Arroyo, Castel, Castillo Olivares (don Pedro), Palacio, Echarr, Fernández de la Puente, viuda de Fernández Shaw (don Rafael), Sevilla, Francisca Rodríguez, Gáliz, Gurrutía, Igual, Mac Crohon, Pastor (don Gabriel), Repullés, Torregrosa y Velarde. Señoritas de Caballero, Canalejas, Colmenares y Duque de Estrada, García Loygorri, Icaza, Pidal, Rodríguez Pascual, Salvadores, Saavedra y Lombillo y Sanjuana.

Se han trasladado: de Barcelona a Puentevega, los marqueses de Guardia Real; de Barcelona a El Escorial, la señora viuda de Martínez-Pedrosa, acompañada de sus sobrinas las bellas señoritas Trinidad García del Cid y de Alarcón (Lugo) una velada benéfica. El elemento joven interpretó el vals del "Daban azul" y varios cuadros de la zarzuela "Luisa Fernanda".

Entre los asistentes figuraban: los marqueses de San Fernando, las señoras y señoritas de Rodríguez de Campomanes, Palacio, Gasset, Cevallos-Zúñiga, Navarro, Ferreiros, Deville de Bellechasse, Quiroga, Carbajosa, Dapena, Alvarez, Vázquez de Prada, Novo, Rodríguez, Crespo y otras.

En el convento de las Madres Reales de Avila, don Angel Torres, ex diputado a Cortes, ha pedido, para su sobrino, el joven médico don Emilio Torres, la mano de la bella señorita María Luisa Guerra Alonso...

Ha fallecido en la villa de Fontelos, de la provincia de Santander, don Ramón Fernández Hontoria y García de la Hoz, conde de Torreana.

Este castillo fué construido en el año 1789. Se ignora la importancia de las pérdidas.

SE ESPERA RESOLVER PRONTO EL CONFLICTO ENTRE EL PARAGUAY Y CHILE

Continúan las detenciones y los registros en Cuba

Entre los detenidos figuran 25 españoles acusados de acción comunista

SANTIAGO DE CHILE, 13.-El ministro de Negocios Extranjeros ha manifestado a los periodistas que los desacuerdos existentes entre Chile y Paraguay están a punto de entrar en vías de solución, gracias a la buena voluntad de los dos Gobiernos.

(Servicio especial de EL DEBATE)

SANTIAGO DE CHILE, 13.-Los diputados suspendieron la sesión en razón del fallecimiento de Roberto Acuña, diputado radical. Consecuentemente, Cruchaga no pudo hacer su esperada declaración explicando la situación diplomática chileno-paraguaya.

LA EXPORTACIÓN DE ARMAS OTTAWA, 13.-Un decreto ministerial publicado hoy prohíbe toda exportación de armas con destino a Bolivia o al Paraguay.

ESPAÑOLES DETENIDOS EN CUBA LA HABANA, 13.-Veinticinco conductores de camiones han sido detenidos cuando celebraban una reunión clandestina. Se les acusa de propaganda comunista.

También han sido operadas numerosas detenciones entre elementos comunistas y abecistas.

Grupos de manifestantes han promovido desórdenes en diversos puntos de la capital, dando gritos subversivos y lanzando algunas piedras. La Policía ha descubierto importantes depósitos de dinamita, especialmente en Vivore.

LA HABANA, 13.-Cincuenta huelguistas de los servicios postales han sido detenidos.

El centro del A. B. C. en Luyano ha sido atacado por un grupo que se supone formado por agentes de la Policía secreta militar.

LINEA AEREA A ESTADOS UNIDOS (Servicio especial de EL DEBATE)

LA HABANA, 13.-El Gobierno anuncia la reanudación del servicio postal por avión a los Estados Unidos por elementos militares y civiles. Los servicios telegráficos serán reanudados mañana.

LA EVACUACIÓN DE HAITÍ PUERTO PRINCIPLE, 13.-Ha salido de la isla una escuadrilla de once aviones con destino a Miami (Florida). El Gobierno de Haití concederá a los aviadores antes de la salida. Las tropas americanas que aún continúan aquí embarcarán el miércoles, terminando de esta manera la evacuación americana de Haití.

LA CRISIS URUGUAYA MONTEVIDEO, 13.-El Presidente Terra ha aceptado la dimisión del ministro de Finanzas, Manini Ríos, y ha nombrado titular provisional de esta cartera al ministro de Trabajo, César Charlone.

BERNARDES REGRESA A BRASIL RIO JANEIRO, 13.-El ex Presidente Artur Bernardes, presidente de Portugal, donde se hallaba desterrado, es consecuencia de la revolución de São Paulo de 1932, ha sido recibido por sus amigos los miembros del partido republicano, que votarán su candidatura a la Presidencia de Minasgeras.

SE DESCUBRE EN LA INDIA UN CONTRABANDO DE ARMAS LONDRES, 13.-Comunican de Calcuta a la Agencia Reuter que han sido detenidos dos marineros alemanes, pertenecientes a la tripulación del vapor "Ligetenfeld", a los que se acusa de haber introducido de contrabando, en la India, armas de fuego.

EN EL MOMENTO DE SER DETENIDOS SE LES OCUPARON SEIS PISTOLAS Y 24 CARTUCHOS.

FUEGO EN UN CASTILLO FRANCÉS DIGNE, 13.-Un incendio ha destruido el ala derecha del castillo de Mirabeau, que había sido declarado patrimonio del Estado.

Este castillo fué construido en el año 1789. Se ignora la importancia de las pérdidas.

—Yo tampoco lo hubiera creído—declaró el conde de Vocance—; pero las circunstancias mandan muchas veces y se imponen... Por otra parte, Carlos Elias de Brahon es un bravo mozo.

Gabriel de Brozac asintió con una amable inclinación de cabeza, subrayada, todavía, por una sonrisa.

—Sí, un bravo mozo—repitió el conde como si buscara las palabras laudatorias—, un muchacho en extremo complaciente; por lo pronto, se aviene a vivir en el castillo después de casado. Otro, acaso no se hubiera encontrado con fuerzas para soportar la presencia, casi siempre indeseable, del suegro. Pero para mí hubiera sido terriblemente ver salir de mi casa a Ana Francisca. No exagero; creo que me habría sido imposible sobrevivir al dolor de perder a mi hija, después de haberla encontrado. No vacilo en confiarle a usted estos sentimientos, que callaría delante de otras personas: si pudiera retrasar la fecha de la boda hasta la mayoría de edad de Ana Francisca, lo haría para darme el placer de guardarla para mí sólo durante más largo tiempo; renuncio a hacerlo, sin embargo, porque no quiero ser demasiado egoísta, porque no tengo derecho a que sea mi egoísmo lo que prevalezca.

—Otra razón hay, tal vez, para que se decida usted a ser generoso—apuntó Gabriel.

—¿Usted lo cree? No sé a lo que se refiere.

—Quiero decir que la señorita de Vocance está muy enamorada de su prometido.

El conde de Vocance no pareció tener mucha prisa en responder. Limitóse a abrir y a cerrar varias veces uno de los cajones de su buró de trabajo, con preocupado gesto que el señor de Brozac conocía sobradamente.

—Le gusta, indudablemente—dijo al fin—. ¡Oh!, es posible, casi seguro, que no se trate de esa gran pasión con que sueñan todas las jóvenes, sobre todo en sus románticas, pero el hecho es que lo ha aceptado desde el primer momento, después de rechazar las pro-

—¿Qué? ¿Si no es indiscreta la pregunta.

—El papel preponderante que han representado en todo esto las tías de Ana Francisca. Yo no habría supuesto nunca—permítame que se lo diga con entera franqueza—, que fuese usted a aceptar un yerno extranjero por las Azerges, por sus cuñadas.

—No niego que ha ocurrido así y que ello me da ciertas garantías, como usted dice.

—Una cosa hay, no obstante, que me ha producido gran sorpresa, más todavía, asombro.

—¿Cuál?, si no es indiscreta la pregunta.

—El papel preponderante que han representado en todo esto las tías de Ana Francisca. Yo no habría supuesto nunca—permítame que se lo diga con entera franqueza—, que fuese usted a aceptar un yerno extranjero por las Azerges, por sus cuñadas.

—No niego que ha ocurrido así y que ello me da ciertas garantías, como usted dice.

—Una cosa hay, no obstante, que me ha producido gran sorpresa, más todavía, asombro.

—¿Cuál?, si no es indiscreta la pregunta.

—El papel preponderante que han representado en todo esto las tías de Ana Francisca. Yo no habría supuesto nunca—permítame que se lo diga con entera franqueza—, que fuese usted a aceptar un yerno extranjero por las Azerges, por sus cuñadas.

—No niego que ha ocurrido así y que ello me da ciertas garantías, como usted dice.